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Agosto, oitavo mês do ano é, para mui-
tos, o mais cruel de todos eles. Paradoxo: 
Seu nome homenageia Cesar Augustus, o 
condutor da Era da Pax Romana depois da 
morte de Caio Cesar.  Para os europeus oci-
dentais, marcou o massacre de São Bartolo-
meu, no qual morreram, na França, milhares 
de protestantes. No Brasil tivemos o suicídio 
de Vargas, data comparável ao Dia da Inde-
pendência ou da Proclamação da República, 
mais importante, até, que o 03 de outubro 
de 1930, quando deu início à Revolução que 
destronaria o “bico de pena” de oligarcas 
encartolados. E ainda tivemos a memorável 
Legalidade do Governador Brizola, em 1961, 
que quase nos leva à Guerra Civil. A mim, 
levou-me, jovem cadete em Porto Alegre, à 
maturidade precoce, no empunhamento de 
um velho fuzil Mauser 35 na guarda de um 
canhão antiaéreo na Redenção. Fico me per-
guntando:-“E se coisa esquentasse e eu mor-
resse, como morrem, aliás, milhões de sol-
dados em todas as guerras, desde o começo 
da civilização? Então...eu morria e pronto. 
Não teria amado as mulheres e os amigos 
que amei, não teria lido os livros que li, não 
teria conhecido o mundo que palmilhei, não 
teria tido os filhos que me alegram, não teria 

sonhado os sonhos que sonhei e não teria 
vindo curtir o meu outono à beira do Mam-
pituba. Não teria vivido. Mas vivi.”

O interessante  é que nem tudo que é ruim 
dura eternamente – o que é bom dura me-
nos ainda. Sobrevém um tempo de calmaria 
e até bonança. Do sétimo selo de São Barto-
lomeu nasceu a autoridade secular que abri-
garia e Reforma Religiosa a qual, depois de 
muito penar na Guerra dos 30 Anos, de 1618 
a 1648, abriria o mundo para o Tratado de 
Westphalia. Este foi um  marco do princípio 
da soberania dos homens sobre suas pre-
ferências religiosas e das Nações sobre seu 
destino. Sabiam? Ou acreditam mesmo que 
o que é bom para Estados Unidos – ou Irã, ou 
Rússia, ou  China – é bom pro Brasil?

No Brasil, o sangue de Vargas alimentou 
“Os Anos Dourados”, de 1955/60. Quanta 
saudades...? Vida que segue, nas linhas e 
entrelinhas. Principalmente nestas, onde  a 
alma  revela o corpo que falha, mais para a 
Psique Humana do que para o imortal Eros, 
ambos da mitologia grega. Aliás, aqui, Geo-
grafia e História se encontram. Em poucos 
dias, o 24, de Vargas, o 25, da Legalidade e 
o 27 de agosto convergem na celebração do 
Dia do Psicólogo. A Psicologia é a Ciência da 

Alma e do Comportamento Humano. Não se 
pergunta o que somos, mas porquê o somos. 
Homo Sapiens...? Homo comunicans? Homo 
Pugnat? Homo sensum? E assim o sendo, 
por que desejamos isso ou aquilo e por que 
nos dividimos tanto sobre estas preferências. 
Sobre isso tudo, mais controvérsias do que 
certezas.

Platão, no século V A.C. em Atenas mos-
trou a ambiguidade dos homens no mito da 
caverna. Os que saem à luz iluminam-se mas 
são taxados de loucos por seus pares se vol-
tam ao meio original. Sair ou não sair? Ser 
ou não ser? Os iluministas, cerca de dois mil 
anos depois retomam a trilha clássica e fun-
dam o homem contemporâneo, alimentado 
pela inalcançável  liberdade e pela  razão 
nem sempre perceptível. O desejo do Ho-
mem ainda permanece  oculto. O que deseja 
uma mulher (?) é a indagação jamais respon-
dida  de Freud. Alguém sabe? Melhor amá-

-las do que compreendê-las...
Nascemos, enfim, renovados em células, 

mas velhos em espírito, escravos de nós 
mesmos, como reféns de uma razão que des-
conhecemos, do Espaço, pela Geografia, e do 
Tempo, pela História. E tratamos de vir-a-ser 
com o que, de nós, nos fizeram estes condi-
cionantes.

E temos o Brasil. Temos a pandemia, com 
perto de 120 mil enterrados sem cerimônia 
alguma. Temos 65 milhões vivendo uma qui-
mera de R$ 600 mensais na esperança de re-
nová-la por algum tempo, antes da miséria 
estrutural.. Temos uma economia em busca 
da glória passada, quando nos orgulhávamos 
de ser um país que escapuliu do subdesen-
volvimento colonial. E temos Bolsonaro num 
concêntrico labirinto E temos nós, que per-
guntamos ao vê-lo em seu pedestal de idios-
sincrasias, ambições e contradições : O que 
deseja o Presidente...?

OPINIÃO

O QUE DESEJA BOLSONARO?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Preocupação com demora na formalização do 
Parque do Balonismo como área municipal

Vereador se mostrou preocupado com eventual perda de recursos investidos no local, mas  prefeito diz que está tudo feito dentro de um 
processo seguro e em andamento

Questionamento ao troca-troca de placas 
de estacionamento na Prainha

Na sessão da Câmara Munici-
pal de Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 24 de agosto, a ve-
readora Gisa Webber (PSD), em 
seu pronunciamento de Tribuna, 
criticou a retirada abrupta das 
placas de sinalização de proibição 
de estacionamento - colocadas 
pela prefeitura na Prainha, por 
conta do distanciamento contro-
lado (relacionado a pandemia do 
coronavírus na cidade) algumas 
semanas atrás. A vereadora afir-
mou que não “estava criticando 
o mérito de haver ou não as pla-
cas”, mas criticando a forma de 
sua retirada, sem aviso prévio à 
população.

Para Gisa Webber, estas mu-
danças não poderiam ser feitas 
de forma tão abrupta, muito 
menos sem aviso e certo debate 

com a comunidade sobre a eficá-
cia das placas de sinalização de 
trânsito. E no mesmo pronuncia-
mento, a vereadora cobrou mais 
uma vez a falta de chamamento 
dos aprovados em concurso para 
a função de Fiscal de Trânsito da 
prefeitura, ainda não feito. Para 
ela, estes fiscais ajudariam tanto 
a fiscalização da obediência da 
proibição de estacionamento na 
Prainha - por conta das medidas 
de contenção da circulação do 
novo Coronavírus em Torres - 
quanto para sinalizar sobre a efi-
ciência da retirada da proibição. 
Gisa também acha que a Brigada 
Militar não tem capacidade de 
recursos humanos para fazer esta 
função, por isto a importância 
demandada pela vereadora para 
o trabalho de fiscais municipais.  

Vereadora acha que municipalidade deveria ter fiscais  para controle das sinalizações

Prefeito Carlos Souza afirma que “está tudo dentro dos trâmites normais”

Perante o questionamento 
do vereador, tornado público 
na sessão da Câmara Muni-
cipal, o Jornal A FOLHA fez 
contato diretamente com o 
prefeito Carlos Souza, para 
verificar a versão da admi-
nistração municipal sobre o 

assunto demandado. E pre-
feito afirmou que os encami-
nhamentos sobre as forma-
lizações, tanto do aeroporto 
atual quanto do aeroporto 
velho (área onde hoje está o 
Parque do Balonismo) estão 
andando dentro dos trâmites 

normais da burocracia do se-
tor público. 

Carlos tranquilizou sobre 
os riscos, inclusive lembrando 
o fato de o Badesul ter libe-
rado o financiamento quando 
a área ainda não estava for-
malmente em nome da pre-

feitura de Torres. “Levamos 
mais de seis meses apresen-
tando documentos para que 
o banco finalmente liberasse 
o investimento de parte do 
empréstimo para o parque”, 
afirmou Carlos Souza. Para 
o prefeito, a formalização só 

não saiu ainda porque de-
pende de decisões de outros 
processos que envolvem as 
áreas. Mas que, contratual-
mente (portanto de fato e de 
direito), a transação está toda 
dentro da legalidade e segu-
ra. 

Por Fausto Júnior

Durante a sessão Ordinária 
da Câmara Municipal de Tor-
res, realizada na segunda-feira, 
dia 24 de agosto, o vereador 
Carlos Monteiro, o Tubarão 
(PDT), em seu espaço de tribu-
na apresentou o resultado de 
uma consulta feita através de 
seu gabinete, sobre a situação 
jurídica do Parque do Balonis-
mo de Torres, o Parque Odílio 
Webber Rodrigues. Ele queria 
saber se os valores investidos 
no parque municipal - tanto no 
governo atual, de Carlos Sou-
za, quanto no Governo passa-
do, de Nílvia Pereira - estariam 
garantidos em sua preserva-
ção. É que o Parque do Balonis-
mo é fruto de uma espécie de 
permuta feita entre o Governo 
do Estado do Rio Grande do 
Sul e o Governo Municipal de 
Torres, lá nos anos 1990 pas-

sados. No contrato, a área do 
parque foi trocada pela área 
onde o governo estadual do RS 
construiu o Aeroporto Regio-
nal do Litoral Norte, localizado 
na Estrada do Mar. Só que, de 
lá para cá, ainda não houve a 
formalização do contrato. 

Conforme o mesmo pro-
nunciamento do vereador Tu-
barão, vence no ano de 2021 
o prazo para que a prefeitura 
de Torres possa formalizar a 
entrega da área onde já existe 
o aeroporto estadual. O dado 
foi conseguido pelo gabinete 
do vereador junto a Assem-
bléia Legislativa do RS - sen-
do repassado por documento 
lido por Tubarão no próprio 
pronunciamento na segunda-
-feira, dia 24 de agosto. “Foi 
colocado mais de R$ 1 milhão 
em uma área que ainda não é 
formalmente de propriedade 
da Prefeitura de Torres - sendo 

que parte destes recursos ain-
da terá de ser pagos, pois fo-
ram financiados pelo Badesul”, 

resaltou o vereador, quando 
lembrou que havia avisado 
isto na época da votação do PL 

que autorizou o empréstimo 
junto ao banco de desenvolvi-
mento do RS. 

Balões inflando no Parque do Balonismo, em evento de 2019 
(foto meramente ilustrativa/ Por Guile Rocha)

Imagem: prefeitura de Torres
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O Rio Grande do Sul está 
com 12 regiões com ban-
deira vermelha desde de 
terça-feira (25), conforme 
informou na segunda (24) 
o governador Eduardo Lei-
te, na divulgação do mapa 
do distanciamento contro-
lado.  A região de Capão da 
Canoa - referente ao Litoral 
Norte - por mais uma se-
mana segue com a bandei-
ra vermelha.

Em relação ao mapa pre-
liminar - divulgado sema-
nalmente nas sextas-feiras 
-  somente uma região, a de 
Guaíba, teve o recurso acei-
to (e mudou da bandeira 
vermelha para a bandeira 
laranja - com protocolos de 
distanciamento mais bran-
dos). Na classificação ante-
rior, que se encerra nesta 
segunda, eram 14 regiões 
com bandeira vermelha.

Das 21 regiões, nove já 
adotaram o sistema de co-
gestão, e uma está penden-
te de análise. Com o mo-
delo, as prefeituras podem 
implementar seus próprios 
protocolos, desde que eles 
não sejam mais flexíveis do 
que os da bandeira imedia-
tamente inferior ao que for 
classificado. Entre estas re-
giões, a de Capão da Cano 
(que engloba Torres e o Li-
toral Norte).

Como lembrou o gover-
nador, os protocolos são 
elaborados por um comitê 
científico regional, e devem 
ser aprovados pela maioria 
dos prefeitos. "É a liberação 
para que a região, de for-
ma organizada, estabeleça 
seus próprios protocolos 
de acordo com a realidade 
econômica e sanitária", re-
lembrou.

GERAL 

Litoral Norte e Torres seguem mais uma semana com 
a bandeira vermelha no distanciamento controlado

A Prefeitura de Torres pu-
blicou nesta sexta-feira, 21 de 
agosto, decreto 184/2020 que 
institui a cogestão do municí-
pio com o Estado. A proposta 
foi apresentada pela Associa-
ção dos Municípios do Litoral 
Norte – AMLINORTE e autori-
zada pelo Comitê de Crise do 
Governo do Estado.

Com esta aprovação, mes-
mo quando o Estado classificar 
o Litoral Norte com bandeira 
vermelha, os 23 municípios da 
região não irão utilizar o proto-
colo vermelho do Estado, e sim 
o criado através da Associação.

O decreto que dispõe sobre 
a cogestão municipal do Dis-
tanciamento Social Controla-
do do Estado do Rio Grande 
do Sul, instituído pelo Decreto 
Estadual no 55.240, de 10 de 
maio de 2020, estabelece me-
didas sanitárias segmentadas 
a serem adotadas no municí-
pio.

Estas são as principais mu-
danças estabelecidas pelo de-

creto:
Restaurantes poderão fun-

cionar de quarta a domingo, 
das 10 às 23h59min. Lanche-
rias e cafeterias poderão fun-
cionar de quarta a domingo, 
das 7h às 23h59min. Comércio 
de rua não essencial poderá 
funcionar de terça a sábado, 
das 8h às 19h.

FONTE: Prefeitura de Torres

Prefeitura de Torres publica decreto que institui 
a cogestão do Município com o Estado

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 05/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato 
com a Empresa Delta Soluções em Informática Ltda., para a su-
pressão ao objeto do contrato do sistema E-Social a contar de 
1º de setembro de 2020. Termo Aditivo de Contrato assinado em 
10 de agosto de 2020, com vigência a contar da data da assi-
natura do termo aditivo de contrato. Processo de Licitação no 
09/2018 – Modalidade Tomada de Preços. Crédito Orçamentário 
no 3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2001 - Outros Serviços de Tercei-
ros – Pessoa Jurídica.
 

Torres em 10 de agosto de 2020.

__________________________________
Fábio da Rosa,
Presidente Câmara.

Em nota encaminhada à im-
prense nesta quarta-feira (26), 
o Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Torres (STR - que 
responde também pelos muni-
cípios de Arroio do Sal e Dom 
Pedro de Alcântara) reinterou 
a importância da entrega da 
Declaração do Imposto sobre 
a Propriedade Territorial Ru-

ral. O documento deve ser en-
tregue anualmente por toda 
pessoa física ou jurídica que 
seja proprietária de área rual, 
sendo que o prazo para entre-
gar neste ano já iniciou e ter-
mina no dia 30 de setembro de 
2020. 

O sindicato dos Trabalhado-
res(as) Rurais de Torres, está 

com atendimento das 08:00 
às 16:00 horas sem fechar ao 
meio dia (Endereço: R. Manoel 
Fortunato de Souza, 135, Tor-
res - fone: 51 3664-1387 ou 
51 98682-3719). O STR lembra 
que é importante trazer  a có-
pia do ITR 2019 (Imposto Terri-
torial Rural) e que, se tiver que 
sair de casa, se use a máscara.

Entrega da Declaração do Imposto 
sobre a Propriedade Territorial 
Rural vai até 30 de setembro
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A mesma lei, o vereador 
Rogerinho tratou de modificar 
outro regramento relacionado, 
também, à “causa animal” em 
Torres. No PLC 15/ 2019, apro-

vado na Câmara na segunda-
-feira (24) também consta que 
“ficam proibidos os espetácu-
los com feras e exibição artís-
tica ou circense de qualquer 

animal dentro do município de 
Torres." 

Na lei, os circos ou outros 
eventos que utilizam animais 
para a exibição de parte de 

seus espetáculos terão de su-
primir estes de suas agendas, 
ou não poderão receber licença 
para trabalhar em Torres. Sen-
do que, na prática, esta proibi-

ção de animais em circos já vi-
nha ocorrendo como há alguns 
anos.

*Editado por Guile Rocha                   

POLÍTICA

Aprovado Projeto de Lei que permitirá cães em 
áreas demarcadas na praia de Torres

Autor da lei diz querer dar alternativa a turistas e veranistas que possuem vínculos fortes com seus companheiros. Falta, ainda, a regulamentação e sansão da lei

Proibição de exibição de animais em circos

Por Fausto Júnior*

Na sessão da Câmara dos Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira (24 de agosto), 
foi aprovado por unanimidade 
o Projeto de Lei Complementar 
15/2019, de autoria do vereador 
Rogério Evaldt Jacob, o Rogeri-
nho (Progressistas). A lei altera 
e acrescenta dispositivos à Lei 
promulgada em 2006, que regra 
dentro do município de Torres o 
controle e proteção das popula-
ções animais, bem como sobre a 
prevenção e controle de zoono-
ses. Na prática se trata de per-
missão para a circulação de Cães 
em uma área restrita da orla em 
Torres, demarcada pela munici-
palidade (e ainda a ser definida).

O vereador, na época da idea-
lização do Projeto de Lei, sinaliza-
va que o objetivo do novo regra-
mento era permitir que pessoas 

possam ir à praia acompanhadas 
por seus animais de estimação. 
O vereador lembrou que a socie-
dade atual possui muitos indiví-
duos com vínculos afetivos im-
portantes com seus 'pets', além 
de em alguns casos não terem 
onde deixar seus companheiros 
quando vão á praia.

O texto também regula uma 
espécie de “plano de uso do 
espaço” pelos proprietários de 
animais, plano este que regra o 
recolhimento de fezes, a obriga-
toriedade de uso de coleiras em 
algumas situações, dentre ou-
tras obrigações dos tutores para 
que haja a possibilidade de seus 
'pets' irem na praia. Por exem-
plo: está proibida (mesmo após 
esta lei), que cães tomem banho 
de mar, ainda que acompanha-
dos de seus donos; é obrigatório 
que os donos dos cães tenham 
em mãos as carteiras de vaci-

nação de seus cachorros; e cães 
com menos de seis meses ainda 
são proibidos de frequentar a 
praia, mesmo neste espaço cria-
do para a permissão na lei. 

Outras várias normas são es-
tabelecidas na lei, que pode ser 
conferida no site da câmara pelo 
endereço eletrônico https://
www.camaratorres.rs.gov.br/
camara/tramitacoes/1/14439 
. A lei necessita, ainda, ser pro-
mulgado pelo prefeito Carlos 
Souza, assim como necessita ser 
regulamentada - principalmen-
te através da definição de qual 
área especifica da faixa de areia 
de Torres que os frequentadores 
poderão utilizar com seus ani-
mais de estimação.  

O ganho para cidade pode ser 
maior ainda, podendo tornar-se 
mais um diferencial competitivo 
para a captação de turistas espe-
cíficos em Torres.
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 Na quinta-feira, dia 27 de 
agosto, o presidente do Par-
tido Progressistas de Torres, 
Nasser Samhan, encaminhou 
uma nota para a imprensa 
para comunicar uma deci-
são feita pela agremiação 
sobre as negociações das 
coligações para a próxima 

eleição. Desta vez a nota ex-
plica o porquê da decisão da 
desistência do Progressistas 
- - que é o partido do prefei-
to Carlos Souza - de manter 
coligação com o PL (Partido 
Liberal) e com o Podemos, 
ambos partidos de Torres. 
Segue a nota: 

“A exemplo de outros mo-
mentos, como já aconteceu 
com PDT e PTB, nesse ato, o 
Progressistas vem a público 
manifestar que seguimos fir-
mes na nossa conduta ética 
e de compromisso com o me-
lhor para a cidade. Não vamos 
vender o governo para man-

ter maioria na base aliada, 
queremos buscar a unidade 
dos Torrenses, mas não vamos 
fazer isso em troca de cargos. 
As indicações políticas sempre 
existiram, mas nosso compro-
misso é com a qualificação téc-
nica das pessoas que ocupam 
os cargos públicos. Afirmamos 

nosso comprometimento com 
os resultados e o crescimento 
da cidade, trazendo melho-
rias e empregos. Desta forma, 
deixamos claro que por esses 
motivos os partidos Podemos 
e PL estão fora dos planos Pro-
gressistas para a composição 
da base aliada”.

Partidos Podemos e PL estão fora da 
coligação com o Progressistas em Torres

Lions Clube de Torres receberá doações no final 
da Campanha do agasalho do ano

Interessados podem ir á sede do clube no dia 5 de setembro próximo

Para finalizar a sistêmica Cam-
panha do Agasalho do Lions Clube 
de Torres em 2020, o clube de ser-
viço realizará a 2ª edição do pro-
jeto Cabide Solidário.  Você pode 
ajudar?  Contribua com 1 kg de 
alimento não perecível para o Cen-
tro de Alimentos. Está com frio?  
Pegue seu agasalho. A campanha 
será no dia 5 de setembro, na sede 
do Lions Clube de Torres (Av. do 

Riacho, 678)
Na prática, qualquer pessoa 

que quiser colaborar com a cam-
panha do clube, pode ir à sede de 
Lions entregar sua doação. Agasa-
lhos e alimentos não perecíveis são 
as dicas de colaboração. Os mem-
bros de Lions já possuem cadastros 
de grupos de pessoas carentes que 
necessitam destes donativos. Eles 
estarão de plantão na sede, por-

tanto, para receber a boa ação de 
torrenses e simpatizantes da soli-
dariedade. 

"O Cube antecipadamente agra-
dece colaboração de todos que 
ajudaram com suas doações, assim 
como aos voluntários e as empre-
sas parceiras com seus pontos de 
coleta: Supermercados Nacional e 
Macromix", concluí a assessoria do 
Lions de Torres. 

ONG Onda Verde elege novo 
conselho diretivo, tendo 

Leonila Ramos como presidente

No último dia 25 de agosto, 
a ONG Onda Verde - que tra-
balha em Torres e região  vin-
culada à causas de preserva-
ção ambiental - informou que 
foi eleito, conforme estatuto, 
o novo Conselho Diretivo da 
entidade para a gestão 2020-
2022.

A Presidente da ONG Onda 
Verde neste período será  Le-
onila Q. Ramos, que terá como 
Vice-presidente Diandra Rosa 
Valentini, como Secretária 
Débora L. Fernandes e como 
Tesoureira  Maria de Fátima S. 
Cechin

Na note divulgada pela Onda 

Verde, a agora presidente Leo-
nila agradece o apoio dos meios 
de comunicação na divulgação 
das ações da ONG, situação 
"que nos dá entusiasmo para 
seguir na luta pela preservação 
do meio ambiente".
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No Boletim Epidemioló-
gico divulgado às 17h30min 
de quinta-feira (27 de agos-
to) pela Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), sobre a CO-
VID-19 em Torres, estavam 
registrados, contando desde 
o início da pandemia, 694 
casos confirmados, com 597 
recuperados, 86 pacientes 
em isolamento domiciliar e 
oito óbitos."Até o momen-
to, estavam hospitalizados 
um paciente de Torres na 
UTI do Hospital Nossa Se-
nhora do Navegantes e dois 
pacientes em leito comum. 
De outros municípios, qua-
tro pacientes na UTI e dois 
pacientes em leito comum. 
O total de casos ativos em 
Torres é de 89", destaca a 
Prefeitura de Torres. 

Até quinta-feira (27) ha-
via 78 casos suspeitos, 

aguardando resultados de 
exames. Setenta e três pa-
cientes encontravam-se em 
isolamento domiciliar e três 
pacientes em tratamento 
hospitalar, um na UTI e dois 
em leito comum. O Boletim 
de Torres registrava ainda 
dois óbitos em investigação.

O oitavo óbito relacio-
nado à Covid-19 foi con-
firmado pela Prefeitura de 
Torres na sexta-feira (21 de 
agosto). Trata-se de uma se-
nhora de 72 anos, com co-
morbidades. Desta forma, 
no período de uma semana, 
Torres registrou 77 novos 
casos de Covid 19 (na quinta 
passada, eram 617 positi-
vos), além de mais um óbito 
relacionado à doença (dia 
20 de agosto eram 7 óbitos). 
Além disso, são 2991 casos 
descartados da infecção CO-

VID-19. "O número de casos 
negativados cresce, devido 
ao fato dos descartados nos 
testes realizados pela rede 
privada também integra-
rem a contagem. Os dados 
de Torres são enviados pela 
SMS ao Governo do Esta-
do", ressalta a Prefeitura de 
Torres.

Arroio do Sal e 
Três Cachoeiras 

Em relação aos outros 
municípios da microrregião, 
até quarta-feira (26), Arroio 
do Sal registrava 61 casos 
confirmados, sendo 56 re-
cuperados e 3 óbitos - além 
de 9 casos suspeitos (em 
isolamento domiciliar). Já 
Três Cachoeiras, até quinta-
-feira (27), estava com 236 
positivos (sendo 3 interna-

dos) para Covid-19, sendo 
195 já recuperados e 6 óbi-

tos, além de outros 23 casos 
aguardando resultado.

Em uma semana, Torres registrou 77 novos casos de 
Covid-19, além de mais um óbito relacionado à doença

Extremo Sul Catarinense teve redução no numero de 
novos casos e mortes por Covid-19 na última semana

Na manhã desta quinta-feira 
(27 de agosto), saiu mais um bo-
letim informativo sobre a situação 
epidemiológica relacionada ao 
novo coronavírus nos 15 municí-
pios que compõem a Associação 
dos Municípios do Extremo Sul 
Catarinense (AMESC). O número 
de casos da região passou para 
4246 com um total de 71 mortes 
pela Covid-19 desde o princípio da 
pandemia. Em comparação com 
a quinta-feira da semana passada 
(20 de agosto), foram registrados 
506 novos casos e 7 novas mortes 
por de Covid-19 nos municípios 
que compõem a Amesc. Com isso, 
Extremo Sul Catarinense teve re-
dução no numero de novos casos 
e mortes por Covid-19 na última 
semana em comparação com a 
semana anterior - uma vez que en-

tre 13 e 20 de agosto, haviam sido 
676 novos casos e 13 mortes por 
Covid-19.

 Araranguá é o município da 
região com maior número de ca-
sos - passando de 1399 confirma-
dos com coronavírus no dia 20 de 
agosto para 1605 no total (206 
novos casos nesta última semana), 
sendo 31 óbitos no total (três no-
vos registros na semana). Em se-
guida vêm Sombrio que passou de 
426 casos confirmados para 462 
no total (sendo um novo óbito em 
sete dias, contabilizando 14 óbi-
tos no total). Passo de Torres, até 
quarta-feira (19), totalizava 155 
casos positivos do novo Coronaví-
rus (enquanto no dia 20 de agosto 
eram 136 casos), sendo que ainda 
não foi registrado óbito no municí-
pio vizinho à Torres.

Paraná planeja começar testes de vacina russa contra 
a Covid-19 em 45 dias com 10 mil voluntários

A vacina russa que foi de-
senvolvida para combater a 
Covid-19 deve começar a ser 
testada no Paraná em 45 dias, 
com cerca de 10 mil voluntá-
rios, segundo estimativa di-
vulgada pelo governo do esta-

do, nesta quinta-feira (27). Os 
testes só serão iniciados após 
aprovação dos órgãos regula-
dores, como a Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (An-
visa).

O Governo do Paraná e a 

Rússia assinaram no dia 12 de 
agosto um documento para 
o desenvolvimento da vacina 
Sputnik V, do Instituto Gama-
leya. Nesta quinta-feira (27), 
membros da gestão estadual 
se reuniram com a direção da 

Anvisa, em Brasília, para falar 
sobre a vacina.

De acordo com o governo, 
a reunião foi feita para colher 
informações sobre a produção 
do protocolo de validação da 
fase três e final de testes da va-

cina, para que os estudos pos-
sam ser realizados no Brasil. O 
Paraná já recebeu os estudos 
das duas primeiras fases da 
vacina russa e trabalha na tra-
dução das informações para o 
início das análises.
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Mas podemos (Torres – Arroio do Sal) 
iniciar uma espécie de estratégia de Turismo 
Endógenos, se houver uma decisão ORGA-
NIZADA. Temos atualmente a maioria dos 
restaurantes e hotéis localizados nas cidades 
para atender os turistas e veranistas, forma-
dos de pessoas que MORAM por aqui. São 
poucos os equipamentos gastronômicos im-
portados em Torres e em Arroio do Sal. 

Poderíamos, também, fomentar que pra-
tos típicos das cidades fossem disponibiliza-
dos por vários restaurantes, por exemplo, 
(como já é a Casquinha de Sirí, a Tainha As-
sada em Arroio do Sal). Poderíamos fomen-
tar a expansão da indústria local de sorvetes 
artesanais (como já existe no Gela Goela) e 
“marquetear” isto como vocação turística lo-
cal, como Gramado faz com o Chocolate Ca-

seiro de Gramado. Talvez fomentar para que 
doces ou pratos servidos em restaurantes 
locais utilizem a banana como matéria prima, 
ou o abacaxi – ambos os produtos altamen-
te produzidos na região. E depois ligar este 
tipo de doce ou prato á cultura das cidades 
do nosso Litoral. 

Assim como poderíamos, ao contrário, 
buscar equipamentos padrão valorizados por 
muitos turistas como diferencial local para 
que estes (turistas) visitem as cidades nos 
veraneios. Poderíamos então ter uma estra-
tégia de turismo exógeno (onde a cidade se 
adapta ao costume de um determinado pú-
blico-alvo).  E aí a prefeitura ou a sociedade 
local tentaria buscar equipamentos nacional 
ou mundialmente conhecidos como forma de 
equipar a cidade para os turistas. Buscar uma 

loja da Mac Donald, por exemplo; um hotel 
Hilton; uma casa noturna que possui pontos 
em vários locais; lojas da Lacoste e outras 
grifes internacionais e etc. Tem muita cidade 
no mundo que optou por este caminho, uma 
busca de Turismo de praia com turismo de 
consumo internacional. 

Podemos, também, optar por ter as duas 
estratégias, desde que a cidade tenha pelo 
menos uma tendência a ser mais valorizado-
ra dos atributos locais (no nosso caso a natu-
reza) ou mais valorizadora dos equipamentos 
artificiais (parques, lojas restaurantes e etc.).

As eleições estão aí. E os candidatos a pre-
feitos deveriam ter pelo menos uma noção 
do caminho que a sua estratégia de governo 
terá, caso forem eleitos ou reeleitos, em Tor-
res e em Arroio do Sal. 

VOCAÇÃO TURÍSTICA E ELEIÇÕES IV

Não me parece que há muito jeito da 
cidade de Torres (nem de Arroio do Sal) 
tentar implementar uma espécie de Tu-
rismo Cultural, portanto. A menos que se 
conceitue o veranismo - seja lá onde se 
mora, desde que seja próximo ao mar - 
como Cultura de Torres e da região. Mas 

é o mesmo que dizer que ter cassino e 
trabalhar com a noite já é cultural em Las 
Vegas nos EUA... o que é errado, embora 
seja um fato. 

Voltando para o conceito local: Não te-
mos a valorização da pesca como forma 
de atrair turistas. Não temos a valorização 

da arquitetura local, seja de séculos pas-
sados como início dos tempos turísticos 
em Torres, como forma de atrair turistas. 
Não temos uma gastronomia com pratos 
locais definidos - exceto a casquinha de 
siri e alguma preponderância dos frutos 
do mar. 

Já tivemos casos como os Sonhos e os 
Puxa-Puxas como parte da gastronomia 
local, mas desapareceram, pelo menos 
conceitualmente.  Sequer temos uma 
área onde não se podem construir edifi-
cações que não sejam casas unifamiliares, 
por exemplo. Nosso Plano Diretor não 

especifica isto em lugar nenhum. Muito 
menos temos incentivo fiscal para cons-
truções com certa arquitetura (como tem 
a cidade de Gramado para prédios com 
estilo alemão). Portanto, não podemos 
dizer que temos algo de Turismo Cultural 
ou endógeno em Torres... ou temos?

VOCAÇÃO TURÍSTICA E ELEIÇÕES III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Teoricamente, parecem existir 
dois grupos de direcionamento no 
trabalho do turismo: Turismo En-
dógeno e Turismo Exógeno.  São 
dois polos, como direita e esquerda 
na política. Mas, como na política 
também, permitem que os posicio-
namentos sejam mais centralizados. 

Turismo Endógeno é aquele que 
busca turista através de atributo lo-
cais já existente, também chamado 
de Turismo Cultural. Um exemplo 
deste tipo de conceito de lugar no 

Brasil é o da Bahia.  Geralmente, as 
pessoas passaram a ir para Salvador 
e outras cidades daquele estado por 
conta da cultura de festas de rua, 
do carnaval, e de costumes afrodes-
cendentes. Falar em ir fazer Turismo 
na Bahia é naturalmente falar de 
Festas de Rua, de rodas de capoei-
ra (afro descendente) de Acarajé, 
de Abará, de cultos a santos Cató-
licos e do Candomblé. Geralmente, 
se vê pessoas chegando da Bahia 
logo querendo ter um berimbau 

na mão e fitinhas do Nosso Senhor 
do Bonfim no pulso. Não é? É claro 
que o mar, os coqueiros, o clima e a 
estrutura gastronômica de Salvador 
da Bahia colaboram também. Mas o 
conceito e a vocação da cidade é a 
de buscar o Turismo para que par-
ticipem da CULTURA endógena no 
local.

Um exemplo radical no outro 
polo, o de Turismo Exógeno - tam-
bém chamado de Turismo Industrial 
- é o de Las Vegas, no EUA. Ninguém 

foi ou vai a Las Vegas para conhe-
cer o tipo de escorpião do deserto 
de Nevada. O Turismo por lá é o 
de CASSINOS.  Foi PRODUZIDO na 
cidade de Las Vegas um ambiente 
de jogo. E as pessoas vão lá (assim 
como o trade de turismo valoriza 
lá) o consumo no jogo e no prazer 
que orbita à jogatina, como bebidas 
alcoólicas, apresentações de shows 
eróticos, e etc. Se a cidade fosse 
montada (Turismo industrial) no 
meio de um ambiente de criação de 

gado, as pessoas iriam para lá igual.  
Uma cidade como Las Vegas pode 
ser montada em qualquer lugar: 
basta que tenha aeroportos para re-
ceber voos de cidades grandes. Isto 
é Turismo exógeno radical. 

E o conceito que Torres e as cida-
des do Litoral Norte praticam para 
captar seus Turistas? Qual seriam? 
Deveríamos pelo menos ter um ca-
minho, uma vocação mais concei-
tual.  Ou um Plano de governo que 
pelo menos cite isto. Ou não? 

VOCAÇÃO TURÍSTICA E ELEIÇÕES

A cidade de Torres e as cidades turís-
ticas de todo o litoral do RS têm muito 
pouco (ou quase nada) da cultura do povo 
nativo. E não existe praticamente NENHU-
MA exploração do turismo cultural local. 
Não existe a valorização da cultura aço-
riana, nem indígena, nem alemão-italiana 
(obtida após a segunda colonização da 
região). Muito menos exploramos algum 
tipo de gastronomia utilizada por povos 
antigos em Torres. 

A região do Litoral Norte do RS se de-
senvolveu no turismo vendendo a beira 

de praia para veranismo ou temporadas 
de tratamento de saúde que utilizava o 
mar como terapia. As belezas naturais de 
Torres podem, por exemplo, ser conside-
radas endógenas, mas não culturais. A 
Cultura de banhos de mar foi criada pelos 
veranistas no inicio do século passado. 

E desde então, também não foi valori-
zado de forma ORGANIZADA em nenhu-
mas de nossas cidades da região, sequer 
certo conceito arquitetônico que remeta 
ao veraneio e ao turismo de beira de praia 
rústico, por exemplo. Ao contrário, os 

planos Diretores locais sequer definiram 
que não poderia, por exemplo, construir 
edifícios na urbe das cidades litorâneas. 
Atualmente somente parte da Praia de 
Xangri-lá tem isto definido formalmente. 
A maioria dos locais (como Torres e Arroio 
do Sal) permite a construção de edifícios 
desde sempre. Portanto não houve a va-
lorização de um conceito endógeno de 
consumo da sensação de estar num local 
rústico de beira de praia, o que poderia ter 
sido uma estratégia de turismo endógeno.

 No outro lado, no outro polo, cidades 

como Capão da Canoa / Atlântida, por 
exemplo, possuem vários exemplos de 
turismo industrial radical. Lá têm restau-
rantes de redes nacionais ou estaduais, 
casas noturnas de rede, lojas de grifes de 
rede em um número importante, o que 
sugere a utilização do chamado turismo 
industrial (exógeno) para atender neces-
sidade dos turistas (na maioria veranistas 
gaúchos). 

Colocar em Torres ou em Arroio do 
Sal (ou fomentar para) uma loja de ham-
búrguer internacional, uma loja de rou-

pas internacional, um hotel ou resort de 
renome mundial e etc., se trata de uma 
estratégia de equipamento exógeno, uma 
forma de turismo industrial, consequen-
temente que não tem nada a ver com a 
cultura da cidade e de seus moradores. 
Punta Del Este, no Uruguai é um exemplo 
clássico de Turismo de beira de praia for-
matado de forma exógena: para atender 
necessidades de turistas que consomem 
produtos que existem de forma igual em 
todo o mundo ou em um determinado 
território. 

VOCAÇÃO TURÍSTICA E ELEIÇÕES II
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Preservar o bem-estar diante das demandas de trabalho no 
enfrentamento à Covid-19 é um desafio aos profissionais da 
saúde. Tão importante quanto as preocupações referentes aos 
aspectos físicos são os cuidados com o aspecto psicológico dos 
trabalhadores envolvidos.

A psicologia possibilita um estudo e a sistematização de conhe-
cimentos sobre as implicações na saúde e intervenções psicoló-
gicas de autocuidado. O bem-estar dos profissionais é afetado 
pelo risco de infecção, pelo receio da possibilidade de transmitir 
a doença para familiares e pelas difíceis decisões frente à tria-
gem de pacientes, às escolhas terapêuticas e ao enfrentamento 
do luto.

Para encarar a situação da melhor maneira possível é impor-
tante o autocuidado. Cuidar de si também é uma forma de cuidar 
do outro. Precisamos refletir e compreender sobre os impactos 
da pandemia na saúde emocional.

Algumas emoções precisam ser consideradas parte do proces-
so, como ansiedade, angústia, tristeza, medo, raiva, sensação 
de perda de controle ou irritabilidade. Essas manifestações são 
perfeitamente esperadas e precisam ser elaboradas. Porém, se 
interferirem na execução de tarefas pessoais ou profissionais, 
deve-se buscar ajuda psicológica e médica, se necessário.

Práticas de autocuidado

Existem formas de lidar com a situação atual, como:
- Não banalizar a situação ou ignorá-la.
- Identificar estratégias usadas em outros momentos difíceis 

da sua vida e que podem ser úteis também agora.
- Manter-se informado com dados confiáveis, mas sem exces-

so, para não elevar níveis de ansiedade.
- Manter-se conectado com amigos e familiares por mídia so-

cial, videoconferência e ligação.
- Procurar manter uma rotina e ter tempo para si mesmo, para 

relaxar.
- Cuidar do corpo, manter rotina regular de sono, ingerir ali-

mentos saudáveis e lavar bem as mãos.
- Lembrar que o uso em excesso e prolongado de álcool e ou-

tras drogas provoca ou agrava sintomas depressivos e ansiosos.
- Conectar-se com a própria espiritualidade (mesmo que onli-

ne).
- Praticar atividade física, meditação, administração de estresse.
- Realizar atividades que tragam prazer em casa: música, jogos, 

séries, pintura, escrita, leitura, dança, cuidado de plantas, arte-
sanato, aprendizado de receitas.

- Apoiar colegas de trabalho.
- Desfocar do trabalho quando não estiver trabalhando.

Todos estamos vivendo um momento de incertezas, compar-
tilhando o cuidado, medos e angústias. Que possamos, juntos, 
colaborar para o nosso próprio bem-estar e segurança uns dos 
outros.

Por Carolina Dalolli (CRP 07/17179)
Psicóloga na Unidade de Saúde Mental do Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes Especialista em Saúde Mental e Psicologia Existencialista Sartreana

Saúde emocional em tempos da 
pandemia de Covid-19

Homem foi resgatado pelos 
Bombeiros no Rio Mampituba, 

mas acabou morrendo no hospital

Por volta das 15h des-
ta terça-feira, 25 de agos-
to, equipes da Samu e 
Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Torres (CBMRS) 
atenderam uma ocor-
rência de afogamento no 
Rio Mampituba, próximo 
à ponte de concreto que 
liga os municípios de Tor-
res e Passo de Torres/SC.

As circunstâncias do 
acidente do homem de 
cerca de 30 anos, acom-
panhado de sua bicicleta, 
não são claras, se ele caiu 
da ponte ou pulou deli-
beradamente no rio. A 
vítima estaria se afogan-
do, mas rapidamente foi 
resgatado da água gelada 
pelo Sargento Cardoso, 

do CBM, já desacordado.  
Após, foi necessário rea-
lizar massagem cardior-
respiratória, e o homem 
foi encaminhado com 
vida ao Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes 
em Torres, porém em es-
tado grave. Pouco tempo 
depois, foi confirmada a 
morte.

Homem morre após bater o carro 
e entrar no Rio Mampituba

Neste domingo (23),  
após um acidente de car-
ro, um homem de 30 anos 
acabou afogando-se no 
Rio Mampituba (próximo 
ao hotel Sesc Torres) e 
acabou falecendo.

Conforme relato do 
Corpo de Bombeiros, ao 
chegarem ao local e veri-
ficaram o veículo VW Fox, 
que encontrava-se pre-

so a margem nas pedras 
fora da água - com airbags 
acionados. Segundo rela-
tos de populares, a vítima 
teria saído do veículo e co-
meçou a vociferar algumas 
palavras, sendo que após 
atirou-se na água do Rio. 
Ele acabou nadando por 
alguns instantes no rio, 
mas teria se cansado e co-
meçou a afogar-se. Após 

ele parar de se debater e 
estar próximo a margem, 
um pescador puxou-lhe, 
tirando-o de dentro do rio. 
Populares até iniciaram 
uma tentativa de reani-
mação cardiopulmonar, 
mas sem sucesso.  Médico 
e  enfermeira da Samu, ao 
chegar no local, constata-
ram óbito da vítima - que 
seria morador de Torres. 
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Para responder o questiona-
mento dos gestores municipais 
a respeito da contração de servi-
dores, uma vez que a lei eleitoral 
impõe vedações, o promotor de 
Justiça e coordenador do Gabine-
te Eleitoral do Ministério Público 
do RS, Rodrigo López Zilio, tam-
bém participou da reunião desta 
terça-feira.

Na ocasião, Zilio replicou o 
entendimento dos Tribunais Elei-
torais acerca do assunto, enfa-
tizando que não há como saber 
se a Justiça Eleitoral irá criar uma 

jurisprudência de crise para ex-
cepcionar vedações por causa da 
pandemia.

Ele também explicou que as 
vedações envolvem tão somente 
os prefeitos, visto que são os car-
gos que estão em disputa, logo 
não há impedimentos para que 
o Estado e União contratem ser-
vidores públicos. No entanto há 
exceções a regra. Zilio esclareceu 
que, conforme o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), só é possível 
realizar contratações, de 15 de 
agosto a 1º de janeiro de 2020, 

de servidores para prestar servi-
ços públicos essenciais para uma 
“inadiável instalação ou inadiá-
vel funcionamento dos serviços 
públicos essenciais”. “O grande 
problema é o que o Tribunal in-
terpreta como serviço público 
essencial. Ainda que a educação 
seja um valor fundamental, o TSE 
tem dito que serviços públicos 
essências são vinculados à segu-
rança, sobrevivência e saúde”.

O promotor também explicou 
que, no que tange a lei eleitoral, 
as vedações não se aplicam a ter-
ceirizados, visto que os funcioná-
rios não têm vínculo direto com 
as prefeituras.

Zilio também sugeriu que a 
Famurs encaminhasse uma con-
sulta ao Tribunal Regional Elei-
toral do RS sobre a matéria, para 
evitar más interpretações da lei. 
A Federação formulou a consulta 
junto ao TRE/RS durante os enca-
minhamentos da reunião.

Fonte: Famurs

EDUCAÇÃO 

Após solicitação da Famurs, Rio Grande do Sul 
suspende retorno das aulas dia 31 de agosto

A convite do Executivo esta-
dual, participou da reunião o 
doutor em epidemiologia e ex-
-secretário nacional de Vigilân-
cia em Saúde, Wanderson de 
Oliveira. Na oportunidade, ele 
apresentou um estudo realiza-
do a partir da análise de reaber-
tura das escolas em mais de 15 
países.

O ex-secretário do Ministério 
da Saúde apontou que nos pa-
íses analisados, as escolas fre-
quentemente fizeram parte do 
retorno das primeiras ondas de 

reabertura, sendo priorizado o 
retorno de alunos menores de 
15 anos. Contudo, o presidente 
da Famurs e prefeito de Taquari, 
Maneco Hassen, observou que 
a curva epidêmica destes países 
já estava em queda.

Oliveira afirmou que não é 
recomendado o retorno escolar 
quando a curva está ascenden-
te ou no platô. “O retorno deve 
estar vinculado a uma redução 
sustentável, duas ou três sema-
nas de redução, mas não pode 
ser feito em um momento de 

ascensão”, explicou. No entan-
to, Oliveira também pontuou 
que estados e municípios bra-
sileiros já estão criando planos 
de retorno para aulas, para 
que, assim que possível, colo-
cá-los em prática. “Se no seu 
município está em ascensão, 
no platô ou não tiver evidên-
cia de que está caindo a curva, 
minha orientação é não abrir. O 
que não podemos fazer e espe-
rar começar a cair a curva para 
começar a discutir o assunto”, 
afirmou.

Retorno apenas quando houver diminuição dos casos

A Famurs (Fundação dos Mu-
nicípios do RS) e os prefeitos 
presidentes das associações 
regionais estiveram reunidos 
mais uma vez com o governo 
do Estado, Ministério Público e 
Tribunal de Contas, na manhã 
desta terça-feira (25/8), para 
debater sobre o retorno das au-
las presenciais. Após solicitação 
da entidade, em não retomar 
as atividades dia 31 de agosto, 
o Estado declarou que haverá 
nova definição de calendário, 
previamente definida para a se-
gunda quinzena de setembro.

De acordo com o secretário 
de Articulação e Apoio aos Mu-
nicípios, Agostinho Meirelles, a 
nova proposta do governo será 
de um calendário facultativo. 

Desta forma, o Estado dará a 
permissão para a retomada das 
aulas, mas a definição de qual 
será o melhor momento ficará 
a cargo dos prefeitos, poste-
riormente das instituições de 
ensino, e, por último, dos pais e 
responsáveis. “A decisão de ca-
lendário do governo será única 
e exclusivamente para autori-
zar os gestores municipais, que 
começarão suas aulas no mo-
mento que acharem mais ade-
quando, embasados nos dados 
epidemiológicos da Secretaria 
de Saúde, fornecido aos gesto-
res semanalmente”, explicou.

A Famurs manteve sua preo-
cupação em realizar o retorno 
neste momento e insistiu que a 
volta às aulas deva ocorrer ape-

nas quando o número de casos 
diminuir efetivamente.

De acordo com a secretária 
de Saúde, Arita Bergamann, 
será encaminhado hoje à Fa-
murs o compilado de normas 
técnicas da área de vigilância 
em saúde, conforme solicitado 
na última reunião, e informou 
que amanhã será publicado no 
Diário Oficial uma nota técnica 
com orientações sobre o trans-
porte escolar. Arita também de-
clarou que na próxima semana 
será apresentada, oficialmente, 
a nota técnica de sobre vigilân-
cia municipal, especialmente 
sanitária, para que os municí-
pios também possam vistoriar 
as instituições e seja compro-
vado um ambiente adequado 

para retorno dos alunos e pro-
fessores.

Também na próxima reunião, 
marcada para o dia 1º de se-
tembro, deve ser apresentado 

pelo governo o novo calendário 
de autorização para retorno das 
aulas. O calendário será válido 
para municípios em bandeira 
amarela e laranja.

Vedações eleitorais
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-
-presidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e 
secretaria do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(PP), a Câmara Municipal de Torres realizou sua 26a Ses-
são Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 
17ª Legislatura, às 16h, no dia 24 de agosto de 2020. 
Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro 
(PDT), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias 
da Silveira (PSL), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/
PP), Gisele Maria Duarte Rodrigues (PSD), Marcos Paulo 
Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), 
Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre 
(Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 123/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 35/2020, do Ver. 
Jeferson de Jesus Santos.
Ofício nº 124/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
o Decreto nº 168, de 10 de agosto de 2020, o Decreto 
nº 172, de 12 de agosto de 2020, e o Decreto nº 174, de 
13 de agosto de 2020, que abre crédito extraordinário 
ao Orçamento do exercício de 2020, em decorrência da 
pandemia do coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 0572/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica 
Federal, informando a celebração do contrato de Re-
passe nº 898900/2020/MCIdadania/CAIXA - Operação 
1071285-59 que tem por finalidade “Modificação no 
complexo esportivo torrense, no Município de Torres/
RS”.
Ofício nº 0573/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica 
Federal, informando a celebração do contrato de Re-
passe nº 899324/2020/MCIdadania/CAIXA - Operação 
1071423-82 que tem por finalidade “Reforma do com-
plexo esportivo Boa União”.
Ofício nº 02/2020, do Comitê Gaúcho Eles por Elas, acu-
sando recebimento e agradecendo a Moção de Apoio à 
Campanha Máscara Roxa, coordenada pelo Comitê Gaú-
cho impulsor do Movimento #HeForShe #ElesPorElas.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos de Lei – Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 33/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária.
Projeto de Lei nº 34/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza o Poder Executivo a desafetar bem público de uso 
comum e autoriza a cessão de uso à Companhia Riogran-
dense de Saneamento (CORSAN).

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
PEDIDO DE INFORMAÇÃO

Nº 39/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto a servidão ou 
rua sem denominação, designados pelos lotes 19, 20 e 
21, da quadra 02, do loteamento Carlão, Bairro Igra Nor-
te, nesta Cidade.

INDICAÇÕES 
Nº 39/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Po-
der Executivo projeto de lei que cria “Banco de Armações 
de Óculos” para o fornecimento gratuito de armações.
Nº 40/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao 
Poder Executivo projeto de lei que estabelece a obriga-
toriedade de disponibilizar a oportunidade para a apre-
sentação de grupos, bandas, cantores ou artistas locais.

REQUERIMENTOS

Nº 94/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer o encaminhamento de Moção de Pesar aos fa-
miliares do senhor Nelson Peres, por seu falecimento, 
ocorrido no dia 19 de agosto de 2020.
Nº 95/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Ana 
Maria Maggi, por seu falecimento, ocorrido no dia 19 de 
agosto de 2020.
Nº 96/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que requer 
a revogação da decisão de suspender as transmissões 
das sessões da Câmara Municipal de Torres, por via rá-
dio e youtube.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS 

Nº 94/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à recuperação 
do Caminho da Santinha, neste Município.
Nº 95/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
um quebra-molas ou lombofaixa na Rua Carlos de Souza, 
Bairro Igra Sul, em frente ao número 74, neste Municí-
pio.
Nº 96/2020, da Vera. Mariete da Silveira, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
uma luminária completa na Rua Osvaldo Aranha, Itapeva 
Sul, neste Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Vera. Mariete da Silveira: Externou seus sentimentos à 
família do senhor Nelson Saraiva Peres, radialista e gran-
de incentivador do Balonismo, falecido há poucos dias. 
Falou sobre o ato de sansão da Lei da Máscara Roxa, rea-
lizado pelo Governador Eduardo Leite. Afirmou que esta 
foi uma grande vitória para todas as mulheres em situa-
ção de violência doméstica no Rio Grande do Sul.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Falou que, em virtude do perí-
odo eleitoral, a Câmara Municipal não fará a transmissão 
pelas mídias sociais, reforçando que os jornais da cidade 
estão responsáveis por levar as notícias da Câmara à po-
pulação. Em conversa com a assessoria jurídica do parti-
do, sobre a impossibilidade de transmissão das sessões, 
foi informado que a decisão cabe ao Presidente, já que 
ele será responsabilizado pelo que for dito em plenário. 
Informou que seus dois últimos projetos, rejeitados pelo 
jurídico da Casa, foram apresentados como indicação ao 
Executivo. Alertou aos pré-candidatos que não façam 
promessas que não possam cumprir.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Disse que a Câmara está 
abrindo mão da publicidade e da equidade ao não trans-
mitir as sessões ao vivo. Relatou que, em conversa in-
formal, foi dito que as transmissões foram proibidas 
com a intenção de proteger o atual Prefeito. Pediu que 
o Presidente da Casa repense a decisão, por achar que a 
população deve saber o que acontece em seu município. 

Afirmou que o Ministério Público mantém uma “relação 
de compadres” com a atual administração, e que a im-
prensa local é tendenciosa, atuando de acordo com seus 
interesses. Encerrou dizendo que a democracia precisa 
imperar nesta Casa.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Falou sobre a Se-
mana Nacional da Pessoa com Deficiência Intelectual e 
Múltipla, ressaltando a falta de compromisso do Poder 
Público. Afirmou que os portadores destas deficiências 
são excluídos, e que é de extrema importância imple-
mentar a inclusão destas pessoas na sociedade. Fez re-
ferência às placas de “proibido estacionar” que foram 
retiradas da Prainha e do Morro do Farol. Questionou 
a colocação e retirada das mesmas. Alegou que há con-
cursados esperando por vagas que poderiam ser usadas 
nestas situações. Reclamou da não transmissão das ses-
sões pelas redes sociais.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Fez referência 
às obras do balonismo, desde a gestão da Prefeita Nílvia, 
em que o Executivo tem destinado valores para melho-
rias. Disse que, em Pedido de Informação enviado à As-
sembleia Legislativa, foi informado que a área do Parque 
do Balonismo está em sistema de cedência, que termina 
2021. Assegurou que foram aplicados mais de um milhão 
de reais, numa área que sequer pertence ao Município. 
Encerrou dizendo que o Município fez o financiamento, 
fez a obra e o terreno ainda não lhe pertence.

Ver. Fábio da Rosa: Afirmou que sempre se preocupou 
com a transparência da Casa. Disse que vetou a trans-
missão ao vivo pelas redes sociais, por estarmos em 
período eleitoral. Neste caso, toda e qualquer declara-
ção será também de responsabilidade do Presidente da 
Casa. Informou que os vereadores podem procurar a CCJ 
para que o caso seja levado em votação na próxima ses-
são. Lamentou o falecimento do senhor Nelson Peres e 
da professora Ana Maggi. Em resposta a um comentário 
sobre a retirada de placas de “proibido estacionar”, reali-
zada pelo Executivo, defendeu que a ideia seria diminuir 
a aglomeração.

ORDEM DO DIA

Projeto de Lei Complementar nº 15/2019, do Ver. Ro-
gério Evaldt Jacob, que altera e acrescenta dispositivos à 
Lei nº 4.003/2006, que dispõe sobre o controle e prote-
ção das populações animais, bem como sobre a preven-
ção e controle de zoonoses no município de Torres/RS, e 
dá outras providências. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES

ê
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“The eyes are useless when the mind is blind.” A gente decidiu que não 
vai traduzir essa frase porque pode ser que isso faça vocês até mesmo se 
matricularem numa escola de inglês. Tem muita gente procurando fazer coi-
sas diferentes por causa do susto que essa pandemia deu no mundo inteiro. 
Quem sabe não está na hora de vocês aprenderem um outro idioma? A 
pandemia deveria servir como um incentivo e não como desculpa pra evitar 
pensar fora da caixa... pois, atualmente, até Kuduro as pessoas estão fazen-
do nessas plataformas de call meeting. Lembrando que os cursos on-line são 
mais baratos que os presenciais. Estamos pensando seriamente em estudar 
mandarim porque o futuro do mundo não é {Make America Great Again}... 
a China está vindo aí com tudo e em 2030 quem não souber se comunicar 
com os chineses será engolido pelo grande dragão oriental. Claro que a prin-
cípio a gente está falando das grandes corporações e gente que tem bala na 
agulha pra fazer mega negócios. Mas de qualquer forma seria bom a gente 
aprender a Dança do Leão ou Kung Fu porque a China é hoje a terceira po-
tência mundial e logo passa a Rússia que é a segunda maior potência. Gosto 
do pão de centeio, mas vodka só se for pra dar de presente ou desinfetar os 
sapatos. Imaginem se a Rússia vira a primeira potência mundial? Segundo 
informações de uma edição on-line da revista Época Negócios (é uma edição 
desse ano mas esqueci o mês!), as primeiras dez potências mundiais são: 
EUA, Rússia, China, Alemanha, Reino Unido, França, Japão, Israel, Coreia 
do Sul e Arábia Saudita. O Brasil ocupa o vigésimo quinto lugar e com as 
m***** que o governo atual anda fazendo corre o risco de cair uma posição, 
néam? Então… já escrevi umas dez linhas e ainda não concluí coisa alguma. 
Vou mudar de assunto porque sinceramente não sei mais o que falar sobre 
isso tudo aí. Eitaaa! Ainda estou me recuperando de uma cirurgia que fiz no 
início do mês e estamos com tempo de sobra. Tenho lido livros super esclare-
cedores e assistido vídeos incríveis ultimamente sobre o que vem acontecen-
do no planeta... e, também, sobre como a gente surgiu no universo. Ainda 
não li o último livro do Yuval Noah Harari, {21 lições para o século 21}, mas 
conversei com uma pessoa que já leu. A gente está entrando numa época 
em que nem todo mundo vai ter emprego, a Inteligência Artificial vai tomar 
conta da maioria das funções no mundo inteiro e, então, os governos vão 
precisar pensar num esquema diferente, algo meio parecido com a Pirâmide 
de Maslow, pra sustentação do povo. Aquela baboseira de uma das teorias 
da conspiração sobre a implantação de chips em seres humanos parece não 
estar muito longe da realidade. A humanidade já foi chipada através do CPF, 
cartão de crédito e, agora, aplicativos. O governo já sabe quem a gente é, 
onde a gente mora e o que a gente consome. A gente já está vivendo a {Era 
do Big Brother}, que é uma Era na qual todas as pessoas de alguma forma 
perdem o privacidade e o anonimato. Na Suíça, mais de 4 mil pessoas troca-
ram seus cartões de crédito por chips implantados na mão no ano passado. 
Na Bélgica, uma empresa aboliu os cartões de ponto e todos os funcionários 
implantaram um chip entre o polegar e o dedo indicador. Os funcionários só 
podem entram na empresa e acessar os computadores se tiverem o tal chip 
implantado. Afinal, pra quê a gente deveria se preocupar tanto, né? Daqui 
mais ou menos uns 2 mil anos o projeto da Nova Era de luz, harmonia e amor 
na Terra will be over! Resumindo… a espiritualidade tem pressa e agora a 
gente não tem mais tempo mesmo. Já falei isso aqui umas duzentas vezes 
e vou repetir. A gente não tem mais tempo, ou seja, está na hora da gente 
encontrar de uma vez por todas a nossa melhor versão. E por falar em me-
lhorar em todos os sentidos, deixo aqui uma dica de como evitar o corona-
vírus. Ouvi dizer que o coronavírus tem uma frequência vibratória entre 5,5 
e 14, 5 hz e morre quando entra em contato com um campo de energia com 
frequência vibratória acima de 55 hz. Sentimentos como ódio, raiva, inveja, 
tristeza, rancor e mágoa estão próximos à frequência vibratória do coro-
navírus na Escala de Hawkins da Consciência. Pra finalizar a coluna dessa 
semana deixo algumas sugestões de canais no YouTube. Assistam os vídeos 
do Chico Penteado. Assim como os espiritualistas Shivanan, Mônica de Me-
deiros e Laércio Fonseca, ele também faz vídeos que explicam como surgiu o 
universo, quem a gente é na fila do pão, de onde a gente veio e pra onde a 
gente vai. Espíritos, dimensões e extraterrestres existem, assim como seres 
intraterrenos e intramarinhos também. Os intramarinhos eu vi com meus 
próprios olhos na Praia Paraíso (RS) há alguns anos, junto com um grupo 
que estuda ufologia. Vejam também os vídeos do Trigueirinho sobre os Erks 
e o livro {Agartha - The Earth’s Inner World} da Mariana Stjerna. Abram suas 
mentes, leiam e cuidem de suas glândulas pineais. O cuidado com o nosso 
terceiro olho é muito importante! Beijo e boa semana, vagalumes!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

QUEM PUDER DEVE SE APOSENTAR JÁ

A reforma da Previdência, em vigor desde novembro de 2019, piorou o que 
já era ruim. Mas, se você acha que a situação se estabilizou, pode tirar o “ca-
valo da chuva”. As condições vão piorar muito. E já tem data para isso: 14 de 
novembro de 2021, conforme Alertam especialistas. Veja os trechos principais:

O famigerado CNIS – Trata-se do Cadastro Nacional de Informações So-
ciais; o documento mais importante na aposentadoria, pois é nele que o INSS 
se baseia. Mas é falho. Períodos anteriores a 1996 não migram e muitas vezes 
insalubridade, serviço militar e empresas que não comunicaram a saída do em-
pregado ficam fora da contagem.

Os recolhimentos – Se o trabalhador ficou três anos na empresa, mas ela só 
recolheu um ano, o INSS vai considerar só o que a empresa recolheu. Por isso, 
na hora da contagem de tempo podem faltar esses anos.

O que se pode incluir – Tudo que o trabalhador contribuiu, serviço militar, 
auxílio-doença, carnês de contribuição… Período como empregador também 
conta, desde que documentos da época provem a atividade laboral pra recolher 
ao INSS em atraso.

E os Adicionais? – Insalubridade, periculosidade e penosidade continuam 
valendo até a promulgação da Emenda Constitucional 103 (que é a reforma da 
Previdência), de 12 de novembro passado. Esse tempo vai ser convertido para 
a aposentadoria. A cada ano exposto, à periculosidade, o trabalhador ganha 
cinco meses.

PPP – É muito difícil comprovar atividade insalubre na empresa que não 
existe mais. Se ela fechou, só se consegue comprovar com documentos da épo-
ca ou testemunhas. Portanto, se você está com o Perfil Profissiográfico Previ-
denciário (PPP), guarde bem. Precisa estar totalmente preenchido, carimbado 
e assinado com o cargo da pessoa que assinou o documento.

Reclamação trabalhista – Se a empresa não registra em Carteira e a pessoa 
reclama vínculo, o juiz pode até mandar registrar. Mas, se o juiz não pede para 
recolher ao INSS, esse tempo não será aceito. Por isso, é preciso apresentar do-
cumentos contemporâneos. Holerite, testemunhas e outras provas. Só Carteira 
e sentença judicial não são suficientes.

MEIs – Muita gente recolhe como MEI e acha que terá direito a se aposen-
tar. Mas ela é por idade: 60 anos e meio para a mulher e 65 ao homem. Vai re-
ceber salário mínimo. Se for por tempo de contribuição, e se não tiver atingido 
a idade mínima, vai ter que pagar a diferença.

Regras de transição – Se faltarem até dois anos de contribuição, a pessoa 
vai pagar pedágio de 50% do que falta. Mais de dois anos, vai para a regra de 
100%. Por isso: requeira agora sua aposentadoria. A partir de 13 de novembro 
de 2021, as regras serão ainda mais rígidas.

Revisão – A Carta que a pessoa recebe quando consegue o benefício diz: 
“Aposentadoria é irrenunciável e irretratável a partir do recebimento”. 

Fator Previdenciário – Continua a valer. É quando parte do valor do benefí-
cio fica para o governo. Para entrar no fator, em 2020, o trabalhador tem que 
somar 97 pontos. Ou seja, 60 de idade mais 37 anos de contribuição, ou 61 de 
idade e 36 anos de contribuição. Já a mulher precisa somar 87. Em 2021, au-
menta um ano: mulher vai pra 88 e homem para 98 pontos.

Guarde a papelada – Não jogue fora recibos, registros ou outros documen-
tos que amanhã possam servir de prova no INSS. Guarde tudo, por 10, por 20, 
por 30 anos.

Atendimento – Procure o SINDICIL, faça agendamento on-line, no mo-
mento. Primeiro a gente tira o CNIS e faz a análise criteriosa. Alertamos os 
trabalhadores: a partir do ano que vem vai ficar mais difícil se aposentar. Não 
perca tempo. Faça sua análise o quanto antes.

CÂMARA DE VEREADORES SUSPENDE TRANSMISSÃO PELO 
RADIO - Em uma atitude inusitada, o Presidente do legislativo torrense sus-
pende transmissão das sessões via rádio, esta suspenção vem repercutindo nas 
comunidades, pois a população tem o direito de saber o que está acontecendo 
na casa do povo e que está fazendo o seu representante. Porque privar a po-
pulação de informações? Seria bem mais prático punir o vereador que fizesse 
mal-uso da tribuna. Não justifica tal medida do presidente da câmara, isso leva 
a comunidade a ficar desconfiada.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Muita calma nessa hora, ariano. 
É muito importante saber o que você quer 
para seguir pelo caminho certo, e controlar 
a ansiedade para não atropelar as coisas. 
O céu desse momento é desafiador e pede 

coragem para enfrentar os desafios sem perder o equilíbrio. 
E lembre-se que você pode pedir ajuda sempre que isso se 
fizer necessário.

TOURO - Use mais a sua inspiração, tau-
rino. Você precisa ser mais criativo, inclu-
sive para lidar com os problemas do dia 
a dia. Até porque talvez você não possa 
contar com outras pessoas e terá que se 

virar por conta própria. A semana é ótima para resolver 
pendencias e assuntos antigos. Mas evite os excessos que 
possam surgir para suprir a ansiedade.

GÊMEOS - Você pode ter boas notícias, gemi-
niano, e ver sua vida caminhando. Mas é preciso 
paciência se não quer se estressar. É fundamen-
tal escolher bem seus amigos e parceiros de tra-
balho e pensar em ficar realmente com os pro-
jetos que valem mais a pena. Cuidado também 

para não criar expectativas exageradas antes da hora.

CÂNCER - Aproveite as coisas boas da 
vida, canceriano, e não fique lamentando 
pelo que não deu certo. Tente seguir em 
frente, apesar dos desafios. O céu pede 
uma postura mais madura e segura de 

você. Aproveite a semana para dar andamento aos seus 
projetos de trabalho e organizar melhor a sua rotina. Apro-
veite pra cuidar mais da saúde.

LEÃO - O céu do momento é ótimo para 
você, leonino. Siga em frente com bom 
humor e otimismo. Seja mais autoconfiante, 
mas sem perder a humildade. O céu 
da semana pode trazer boas noticias e 

colocar você mais perto da realização dos seus sonhos mais 
importantes. Só tome cuidado com a ansiedade e escolha 
bem quem quer ter do seu lado.

VIRGEM - Seu novo ciclo está come-
çando, virginiano, e é hora de cuidar 
mais de você mesmo. O céu do mo-
mento pede mais atenção aos assuntos 
pessoais, que incluem a casa e a famí-

lia. Um bom momento para resolver pendencias antigas 
e aproveitar as novidades que estão surgindo. Foco no 
que você quer, você merece ser feliz.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um bom momento para comunicar, 
libriano. Use sua comunicação mais diplomá-
tica e ao mesmo tempo seja prático. Divulgue 
ideias, projetos, converse , fale sobre você e 
sobre o que acha importante compartilhar. 

Bons dias para fazer cursos. Ótimas oportunidades de trabalho 
podem surgir, mas é bom usar a intuição ao tomar decisões.

CAPRICÓRNIO - Um ótimo mo-
mento para avaliar o que tem 
feito nos últimos tempos, ca-
pricorniano. Olhe com atenção 
para todas as áreas da sua vida 

e, se precisar, faça esse balanço se isolando e 
conversando menos com as pessoas. A menos 
que um bom bate papo com amigos queridos 
possa te ajudar nisso. Vá com calma.

AQUÁRIO - Um ótimo momento 
para estar com amigos, aqua-
riano, ainda que virtualmente. 
O céu do momento também é 
um convite para resgatar velhos 

projetos, sonhos e ideias e fazer com que pos-
sam acontecer. O momento é desafiador, mas 
também oferece ótimas oportunidades para que 
você possa mudar a sua vida. Foco em você.

PEIXES - Não perca as oportuni-
dades, pisciano. Olhe para frente 
com mais otimismo e confie em si 
mesmo para fazer as mudanças 
desejadas. O céu dessa semana é 
maravilhoso para tocar velhos pro-

jetos, resolver pendencias e prestar mais atenção 
aos assuntos de trabalho. Alias, você tende a ter 
mais sucesso e visibilidade esses dias.

ESCORPIÃO - Um bom momento para se reor-
ganizar, escorpiano. Mas faça tudo com tempo 
e paciência. O céu do momento é uma oportu-
nidade para repensar coisas importantes, entre 
elas o que quer para sua vida. Um bom momento 

para cuidar das finanças e das coisas materiais. Mas dê passos 
cautelosos e conscientes dos seus próprios limites

SAGITÁRIO - A Lua fica crescente em Sagitá-
rio e você ganha todas as atenções, sagitaria-
no. Aproveite para avaliar o que está sentindo 
e cuidar mais de você. Aproveite também para 
cuidar melhor da saúde e se organizar na vida. 

Mas cuidado para não pressionar as pessoas achando que 
todos estão tão empolgados quanto você.

VARIEDADES

(semana entre 24/08 e 31/08)
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PAUTA DA 23ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 17 DE AGOSTO DE 2020 – 
8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA

  - Em discussão e votação a Ata 22/2020 de 10/08/2020 - APROVADA
 - Leitura das correspondências.

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
PP CRIDÃO – Deixa claro que foi a Mesa Diretora que decidiu que não fosse utilizado o tradicional 
Espaço de Liderança nas sessões. Pediu para que este espaço volte, principalmente agora, quando não há mais 
transmissão ao vivo.  Sobre reforma na Av. Assis Brasil - Disse que, embora o meio fio colocado na avenida seja 
de boa qualidade, a mão de obra esta ruim. Sugeriu que a prefeitura não aceite o serviço.  

PR MATEUS – Também criticou a obra da Avenida principal. Para ele sendo feita às pressas por ser pe-
ríodo eleitoral. Lembrou que fez dois pedidos de informação, que foram respondidos pelo prefeito, diretamente. 
Reclamou que o prefeito somente  tenha dirto que  a resposta ao seu pedido estaria no Portal da Transparência.  
Disse que esta resposta não serve e que vai levar ao Ministério Público o fato.  E que  não adianta colocar somente 
as obras no portal da Transparência, mas  sim que necessita  ser colocado, por lei,  mais dados. E que o Tribunal 
de Contas está vendo isto.  

PP MAZINHO – Disse que a lei que não permite as transmissões ao vivo . E que está fazendo o que acha 
certo como presidente da Câmara. Sobre a diminuição das falas na Câmara, repete que faz para proteger a Saúde de 
colegas que estão nos grupos de risco e que comparecem às sessões. Acha que todos devem respeitar a pandemia 
e que em seis minutos pode-se falar o necessário. Quanto às críticas às obras,  comemorou o feito, dizendo que, se 
há erros os que erram devem ser chamado a atenção, mas que a obra  da Avenida é importante para Arroio do Sal. 
Comentou sobre lei que ordena as cercas e os “mata burros” nas propriedades no entorno da Estrada do Mar. Que 
se trata da proteção de vidas de motoristas e passageiros, muitos destes de Arroio do Sal. 

MDB DIEGO – Agradeceu ao presidente da Câmara por propiciar os seis minutos por sessão nas falas, 
quando poderia não ter dado nada. Concorda que o cuidado entre os vereadores deve ser tomado, em nome da 
Saúde da comunidade. Lembrou e comemorou a obra da praça do bairro Quatro Lagos. Lembra que es-
tas obras devem ser terminadas no prazo. E que não podem ficar paradas, mas que erros devem ser, sim, 
chamados à atenção. Disse que o trabalho do partido será em prol do município, mesmo sendo período 
eleitoral, facilitando a entrada de empresas na cidade e tocando as obras. 

PSD JEAN – Compartilhou conversa de vereadores no grupo. Lamentou que não tivessem sido 
convidados todos os vereadores para evento da prefeitura que recebeu projeto do Porto. Mais uma vez 
lembrou que pede um quebra-molas há três meses. E ficou chocado em ver dois quebra-molas na mes-
ma quadra em outra rua, sem antes colocar o que pede, para ele mais importante porque a rua é mais 
movimentada. Acha que os vereadores devem ter mais espaço para falar, principalmente em época de 
eleição. E reclamou que vereadores estão falando mal dos colegas nas casas dos moradores. Pediu que 

isto terminasse em nome da ética. 
MDB CARLOS – Concorda que haja uma forma para que as sessões sejam transmitidas pela rede 
social. Que concorda, no entanto, sobre a redução do espaço de tribuna dos vereadores decidido pela 
presidência, por conta da pandemia, principalmente em agosto, para ele um período critico de contami-
nação. Cobrou concerto de bocas de lobo em obra realizada pela prefeitura no governo passado, assim 
como problemas na reforma do Calçadão. E sugeriu que a oposição ao invés de criticar, que elogie as 
obras entregues pela prefeitura.

PDT JEREMIAS - Ausente

PR REJANE – Disse que comissão de obras na prefeitura nunca funcionou. Que as empresas 
que vêm trabalhar são “sorrateiras” e se puderem deixar problema, deixam. Criticou o sucateamento de 
aparelhos de academia colocada na Beira Mar. Que o problema não foi da obra, e sim da falta de manu-
tenção, pois o equipamento fica à beira mar. Exemplificou problemas de continuidade dando exemplo 
de uma escola que foi feita como um elefante branco e longe, mas que vem tendo que ser ampliada por 
todas as prefeituras. Disse que ser prefeito é assim, ampliar lugares que pedem ampliação. Lamentou 
sobre espaço fechado onde foi colocado dinheiro público e não houve aproveitamento. 

MDB GIOVANI – Compartilhou seu desejo de boa caminhada a todos os colegas que querem se 
reeleger, independente de serem da oposição ou da situação. Elogiou a obra do entorno do arroio, o 
PAVS, os bancos e etc. E disse que isto só se consegue com um trabalho organizado, como o feito pelo 
atual secretário em sua opinião. Sobre lançamento do Porto, disse que prefeitura deve sim ir à câmara 
para falar sobre os projetos, mas que a obra é de alta importância para a cidade, porque vai gerar trabalho 
para muitas profissões, além de outros fatores desenvolvimentistas. Disse que já tem o seu candidato à 
prefeito e que respeita o concorrente. Pede que colegas se comportem da mesma forma, respeitando o 
prefeito atual. 
 
Em votação Moção de Apoio ao pagamento dos salários dos (as) trabalhadores (as) grevistas da Rede 
Estadual de Educação. 
Aprovada por unanimidade entre os presentes.
Em votação Moção de Apoio aos aprovados no concurso público para Delegados da Policia Cívil. 
Aprovada por unanimidade entre os presentes.
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 54/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antonio 
Cardoso da Cunha) que Determina a padronização de cercas e instalação de mata burros nas proprieda-
des rurais lindeiras da ERS – 389 e dá outras providências.  - CONTINUA
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 60/2020, do Poder Executivo que Altera o mapa do lotea-
mento Quatro Lagos de Beira Mar. - CONTINUA.

PAUTA DA 24ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 24 DE AGOSTO DE 2020 – 
8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA

 - Em discussão e votação a Ata 23/2020 de 17/08/2020 - APROVADA
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
PR MATEUS – Pede ao prefeito Flávio mais respeito com os vereadores. Disse que prefeito está 
faltando com a verdade em respostas de pedidos de informação. O caso foi sobre pedido sobre os CCs 
que prefeito disse não haver informação oficial da época (2012) quando era vice-prefeito. Leu a respos-
ta e disse que não existe meias mentiras ou meias verdades. E disse que o que o prefeito falava havia 
sim registro. Disse que insiste em informações porque pede a comprovação de trabalho remunerado á 
época. E explicou que se trata de uma questão legal e que vereadores tem a obrigação de assim o fazer. 
Referiu-se também a falta de transparência em algumas obras no portal de transparência.   

PP MAZINHO - Não utilizou o espaço. 

MDB DIEGO – Se apresentou como pré-candidato para a eleição de 2020. E acha que o respeito 
e a humildade deve ser parte do trabalho dos candidatos em geral em sua opinião. Fez questionamento 
junto ao promotor sobre áreas irregulares e recebeu a resposta que elas podem sim receber benfeitorias 
porque não estão embargadas. Comemorou que 99% dos balneários já possuem solução para resolver 
problemas de infraestrutura, pois já existem mecanismos legais para as regularizações. Disse que a 
CEEE pode estar com problemas financeiros, diferente da Corsan, que, ao contrário, se encontra con-
fortável nesta área. Mas que as empresas mesmo assim tem trabalhado em suas demandas e cumprindo 
suas agendas em Arroio do Sal. 

PSD JEAN – Disse estar fazendo uma “Live” de seu pronunciamento porque não está podendo 
fazer a transmissão ao vivo das sessões pela Câmara. Reclamou de forma forte sobre um secretário 
(Toninho) que não fez um quebra-molas em rua demandado por uma pessoa necessitada porque não 
tem placa. Achou a desculpa fraca e questionou como não consegue um quebra-molas em cinco meses e 
seu colega pede em um dia e recebe em seguida. Disse estar triste com o secretário Toninho. Referiu-se, 
também, a um valo pedido para ser feito em um bairro e que também não foi feito. E reclamou que para 
empresários as demandas pedidas são atendidas prontamente.  Disse que secretario bom deveria atender 
a comunidade como um todo ao invés de atender somente as pessoas de seu interesse. Mais uma vez 
reclamou que colegas de casa legislativa estão falando mal de seus colegas de Câmara nas casas dos 
eleitores. Acha que isto deveria parar de ocorrer. 

MDB CARLOS - Não utilizou o espaço

PDT JEREMIAS – Lembrou-se do aniversário da morte de Getúlio Vargas, para ele o transforma-
dor do Brasil em país industrial, principalmente pela criação das empresas estatais. E comparou o mesmo 
ao também trabalhista Leonel Brizola. 
PR REJANE - Não Utilizou o espaço.

MDB GIOVANI – Compartilhou ação beneficente de uma associação que promoveu um galeto 
para angariar fundos para necessitados de um bairro. Lembrou que as limitações de falas na Câmara são 
por conta da bandeira vermelha no sistema de distanciamento controlado do governo do RS. Disse estar 
satisfeito com as melhorias no balneário de Rondinha e elogiou pavimentações e iluminação à beira mar 
naquele bairro. Também elogiou cuidados com escoamento de água que a cidade de Arroio do Sal como 
um todo está tendo ao realizar suas obras, comparando com Torres, onde, ao contrário, o comércio fica 
inundado em chuvas mais fortes sistematicamente. Comemorou que pré-candidatos para a eleição de 
novembro são todos pessoas boas e que o município irá se beneficiar disto, principalmente na próxima 
legislatura, quando o Porto será implantado na cidade. Sobre pacote de reforma tributária do governador 
Eduardo Leite,  se preocupa com subida de impostos de itens básicos. Para ele pessoas mais pobres não 
poderiam sofrer mais este aumento nos tributos. 

PP CRIDÃO – Passou no dia anterior à noite no trevo de Arroio do Sal e não viu iluminação. Não 
pode saber junto à prefeitura o que houve. Disse estar surpreso com a resposta do prefeito que disse que 
não poderia cumprir as emendas impositivas que foram repassadas por seu gabinete para a prefeitura. 
Disse que vai sentar com os responsáveis para saber o porquê desta desistência. Reclamou que a emenda 
do ano anterior deu problema em obras e que nesta semana soube que o lugar está depreciado por falta de 
qualidade da obra. Mais uma vez disse que a municipalidade deve cuidar sobre a qualidade do trabalho 
das empresas contratadas para fazer serviços em obras, para não sofrer estes problemas. 
 
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 54/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antonio 
Cardoso da Cunha) que Determina a padronização de cercas e instalação de mata burros nas proprieda-
des rurais lindeiras da ERS – 389 e dá outras providências.  – CONTINUA.
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 60/2020, do Poder Executivo que Altera o mapa do loteamen-
to Quatro Lagos de Beira Mar. – CONTINUA.
Em votação a Indicação nº 002/2020, do vereador Jeremias Scheffer Teixeira. - Aprovada por unani-
midade entre os presentes
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Na noite desta terça-feira (25), a 
Polícia Rodoviária Federal recupe-
rou um caminhão trator DAF que 
havia sido furtado há dois meses 
do pátio de uma concessionária 
em Eldorado do Sul. O veículo zero 
quilômetro, avaliado em quase R$ 
500 mil, apresentava documenta-
ção, placas e numeração do chassi 
falsificados. O motorista foi preso 
em flagrante. A abordagem no ve-
ículo ocorreu na noite de terça-fei-
ra na BR 101, em Três Cachoeiras, 
no Litoral Norte.

O motorista, de 30 anos, natu-
ral de Tubarão/SC, disse que esta-
va vindo da região metropolitana 
de Porto Alegre e indo para Santa 

Catarina. Durante a fiscalização, 
os policiais perceberam indícios 
de adulteração no documento 
apresentado. Ao verificarem a 
numeração do chassi, viram que 
ela também estava adulterada. 
Prosseguindo a análise minuciosa, 
descobriram que as placas eram 
clonadas. 

O motorista acabou admitindo 
que tinha sido contratado para en-
tregar o veículo em um posto de 
combustíveis no estado de Santa 
Catarina. Ele foi preso por recepta-
ção e uso de documento falso, sen-
do conduzido à área judiciária em 
Torres. O caminhão será devolvido 
à concessionária.

Avaliado em quase R$ 500 mil, caminhão furtado de concessionária é 
recuperado em Três Cachoeiras

Na noite de sexta-feira (21/8), 
no bairro Dunas, a Brigada Militar 
(BM)  prendeu duas mulheres e um 
homem por tráfico e associação 
ao tráfico de drogas, em Torres. A 
ação ocorreu durante Operação 
Avante Força Total na cidade.

Conforme informações da co-
municação da BM, "os policiais es-
tavam em patrulhamento quando 
avistaram três pessoas em atitude 
suspeita. Durante a abordagem, 
foram identificadas duas mulheres, 
uma de 34 anos, e outra de 24 anos 

e um homem de 20 anos, e com o 
trio foram localizadas 37 pedras de 
crack, 17 porções de maconha, um 
telefone celular e R$ 292". As duas 
mulheres e o homem foram presos 
e encaminhados à Delegacia de Po-
lícia de Torres.

BM prende trio por tráfico de drogas durante 
Operação Avante Força Total em Torres

Na tarde da segunda-feira (24 
de agosto) a Brigada Militar (BM), 
através de equipe da Força Tática 
do 2º Batalhão de Policiamento de 
Áreas Turísticas (2ºBPAT), prendeu 
uma mulher por tráfico de drogas 
em Torres.

De acordo com informações da 

BM, durante patrulhamento em 
local já conhecido pela prática de 
tráfico de drogas, os policiais fla-
graram um homem de 46 anos, 
usuário de drogas, comprando 
uma porção de maconha de uma 
mulher de 24 anos. "Em revista 
pessoal foi encontrado com a mu-

lher um tijolo grande de maconha, 
uma porção menor da mesma dro-
ga, um telefone celular e R$ 153", 
ressalta a comunicação da BM, que 
complementou informando que, 
diante dos fatos, a mulher foi presa 
por tráfico de drogas e encaminha-
da à Delegacia de Polícia Civil.

MULHER É PRESA COM MACONHA EM 
PONTO DE TRÁFICO EM TORRES

Na tarde de segunda-feira 
(24/8), no bairro Curtume, uma 
equipe da Força Tática do 2º 
BPAT da Brigada Militar (BM) 
prendeu um jovem por tráfico 
de drogas, em Torres. "Após o re-
cebimento de denúncias de que 

um indivíduo estariam transpor-
tando drogas, os PMs realizaram 
diligências e abordaram um ho-
mem de 18 anos, e com ele fo-
ram encontradas 20 pedras de 
crack, um telefone celular e R$ 
10", informa a comunicação da 

BM.
O indivíduo já possuía ante-

cedentes - como adolescente 
infrator por adulteração de sinal 
identificado de veículo automo-
tor -  foi preso e encaminhado à 
Delegacia de Polícia de Torres.

Jovem preso com 20 pedras de 
crack em Torres

A Polícia Rodoviária Federal 
prendeu na manhã desta quinta-
-feira (27), na BR-101 em Torres, 
um homem que falsificou o docu-
mento de licenciamento anual do 

seu automóvel.
Durante ação de combate ao 

crime, agentes da PRF abordaram 
um Palio (com placas de Tubarão/
SC), conduzido pelo proprietário. 

Os policiais desconfiaram do certifi-
cado de licenciamento anual apre-
sentado, e passaram para análise 
do documento e consultas nos sis-
temas.Após análise minuciosa, des-

cobriram que o documento estava 
falsificado. O condutor admitiu ter 
feito a falsificação pois estava com 
o licenciamento 2020 atrasado.

Ele foi conduzido à área judiciá-

ria local para o registro da ocorrên-
cia. O Palio e o documento falsifica-
do foram apreendidos.

*Com informações da PRF

PRF EM TORRES homem por falsificar o documento do próprio carro 
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A população estimada do Bra-
sil é de 211.755.692 pessoas. Em 
2019, a população estimada era de 
210.147.125 pessoas. Portanto, de 
acordo com a projeção, o Brasil ga-
nhou mais 1,6 milhão de habitantes 
em um ano.

Os dados são do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) e foram divulgados nesta 
quinta (27), em portaria do Diário 
Oficial da União. De acordo com o le-
vantamento, os estados mais popu-

losos são: São Paulo (46.289.333), 
Minas Gerais (21.292.666) e Rio de 
Janeiro (17.366.189).

O Distrito Federal conta com 
uma população de 3.055.149 ha-
bitantes. Roraima é o estado com 
a menor estimativa populacional 
(631.181). O Rio Grande do Sul con-
ta com 11.422.973 pessoas e Santa 
Catarina, 7.252.502. A estimativa 
com o total de habitantes dos esta-
dos e dos municípios se refere a 1° 
de julho de 2020

De acordo com o levantamen-
to do Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), Litoral 
Norte gaúcho ultrapassou 400 
mil habitantes. A metodologia 
baseia-se na projeção da popu-
lação estadual e na tendência 
de crescimento dos municípios, 
delineada pelas populações dos 
municípios captadas nos últimos 
dois Censos Demográficos (2000 
e 2010). Assim, a metodologia 
não necessariamente conta com 

a sazonalidade de pessoas de ou-
tros municípios que tenham vin-
do passar um tempo nas cidades 
litorâneas durante a pandemia, 
por exemplo.

Confira a população estimada 
em 2019 em comparação com a 
de 2020 para os 23 municípios da 
região em ordem da cidade mais 
populosa para menor, conforme 
o IBGE.
Capão da Canoa: 53.049 - 54.051
Tramandaí: 51.715 - 52.632

Osório: 45.994 - 46.414
Santo Antônio da Patrulha: 
42.890 - 43.171
Torres: 38.732 - 39.064
Imbé: 22.800 -  23.271
Xangri-Lá: 16.408-  16.775
Cidreira: 16.254 - 16.583
Balneário Pinhal: 14.068 - 14.363

Mostardas: 12.804 - 12.847
Palmares do Sul: 11.318 - 11.330
Terra de Areia: 11.204 - 11.315
Três Cachoeiras: 11.053-  11.115
Arroio do Sal: 10.065 - 10.279
Caraá: 8.270 - 8.350
Maquiné: 6.714 - 6.681
Tavares: 5.481 - 5.483

Capivari do Sul: 4.660 - 4.728
Três Forquilhas: 2.697 -  2.669
Mampituba: 2.981 - 2.973
Morrinhos do Sul: 2.949 - 2.919
Dom Pedro de Alcântara: 2.534 - 2.527
Itati: 2.419 - 2.397
Fonte: Agência Brasil – Aécio 
Amado

Também com
atendimento online

REGIÃO

População do Litoral Norte gaúcho 
ultrapassa os 400 mil, estima IBGE

Recuperação do pavimento também na BR-101: 
CCR ViaSul amplia serviço 

A fim de atender mais rapida-
mente às necessidades de melho-
rias no pavimento dos trechos que 

estão sob sua responsabilidade, a 
CCR ViaSul está ampliando os seg-
mentos que receberão, ainda este 

ano, os trabalhos de restauração. 
Com isso, aproximadamente 213 
quilômetros serão beneficiados 
(inicialmente 156 estavam pro-
gramados) com os serviços que 
contemplam, além da intervenção 
estrutural das pistas, com a subs-
tituição mais profunda da camada 
asfáltica, sistema de drenagem do 
pavimento, sinalização horizon-
tal, entre outros. Esses trabalhos 
estão previstos, de acordo com o 
contrato de concessão, entre o 2° 
e o 5° ano em todo o trecho con-
cedido.

Cerca de 91 quilômetros se-
rão recuperados na BR 101, sen-
do que os trabalhos já passaram 
pelas regiões de Osório e Três 
Cachoeiras e, atualmente, acon-
tecem em Terra de Areia. Na Fre-
eway, a previsão é de que sejam 

55 quilômetros recuperados entre 
Osório e Gravataí. Já na BR 386, as 
intervenções serão aplicadas em 
67 quilômetros, entre Carazinho e 
Tabaí. Vale lembrar que o trecho 
Tabaí-Canoas já recebeu a melho-
ria em aproximadamente 30 qui-
lômetros, referentes aos serviços 
que iniciaram em fevereiro.

Ao ampliar a programação em 
57 quilômetros, a concessionária 
aumenta, também, suas frentes 
de trabalho: atualmente são 11 
equipes voltadas aos serviços de 
restauração, mobilizando em tor-
no de 290 profissionais. Contabi-
lizando as intervenções perma-
nentes de manutenção, são 320 
colaboradores atuando nas me-
lhorias de pavimento.

Com profissionais e maquiná-
rios na pista, a CCR ViaSul refor-

ça aos usuários que redobrem a 
atenção e cuidados ao trafegarem 
pelos trechos em obras, respei-
tando as sinalizações e limites de 
velocidade nesses locais. Além 
disso, para a execução das obras 
são necessários bloqueios de 
faixas e operações pare e siga, 
podendo ocasionar lentidão ou 
retenção de veículos em alguns 
segmentos. Assim, a concessio-
nária recomenda que os usuários, 
sempre que possível, programem 
seus deslocamentos a fim de evi-
tar transtornos nos trechos com 
restrição de tráfego.  As condições 
do trânsito estão disponíveis no 
site www.ccrviasul.com.br ou por 
meio do Disque CCR ViaSul 0800 
000 0290, disponível 24 horas por 
dia para emergências e informa-
ções.

Vista aérea de Torres

Audiência Pública sobre a LDO 
em Arroio do Sal

A Secretaria da Fazenda 
de Arroio do Sal convida os 
munícipes para participar 
da Audiência Pública sobre 

a Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) da cidade. A 
audiência ocorrerá na sex-
ta-feira, dia 28 de agosto, às 

16h - sendo transmitida ao 
vivo pelo Facebook da Câ-
mara de Vereadores de Ar-
roio do Sal.

Conforme dados do IBGE, Torres (foto) estaria com pouco mais de 39 mil habitantes

Litoral Norte gaúcho

Trabalhos na BR-101
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O governador do RS, Eduar-
do Leite, anunciou nesta quin-
ta-feira (27) que o governo dis-
ponibiliza internet móvel para 
todos os estudantes e professo-
res da rede pública do estado. A 
internet patrocinada é acessa-
da pelo aplicativo Escola RS.

O sinal permite que os es-
tudantes e professores partici-
pem das aulas pela plataforma 
Google Classroom, usada para 
as aulas remotas da rede es-
tadual. Conforme o governo, 
todos os 820 mil estudantes e 
60 mil professores podem ter 
acesso.

Através de um chamamento 
público, o governo incluiu as 

operadoras Vivo, Oi, Tim e Claro 
no projeto. Elas disponibilizam 
o sinal, custeado por recursos 
do estado e da Assembleia. São 
R$ 3,1 milhões direcionados 
pelo Piratini e R$ 5,4 milhões 
da casa legislativa, após medi-
das de economia.

Como explicou Leite, o aces-
so às aulas remotas não será 
descontado do pacote de dados 
dos usuários graças à parceria.

Segundo o secretário de Edu-
cação, Faisal Karam, desde o dia 
21 estão sendo feitos testes, 
com 23 mil professores e alu-
nos já conectados pela internet 
gratuita. A capacidade é de até 
50 megabytes.

Governo do RS disponibiliza internet móvel gratuita 
para estudantes e professores da rede estadual

Como acessar a internet patrocinada
1. O aplicativo Escola RS, já dis-

ponível no Google Play, deve ser 
baixado no celular do usuário.

2. Depois, basta habilitar os da-

dos móveis. Esta ação é necessária 
para que seja identificada a opera-
dora que disponibilizará o sinal.

3. Quando o aluno e o pro-

fessor fizerem login com a conta 
educacional, que é o meio criado 
para validar o acesso, aparecerá a 
seguinte mensagem: “Aguarde, es-

tamos configurando a sua internet 
patrocinada”.

4. O usuário pode verificar o 
status da internet patrocinada no 

ícone em formato de globo no 
canto superior esquerdo da tela. 
Se estiver verde, a conexão está 
ativa.

A cadela no cio é sinônimo de preocupação para os tutores. Não é à toa que muitos buscam al-
ternativas para afastar qualquer possibilidade de uma gravidez indesejada. Uma delas é a vacina 
anticoncepcional para cadelas. Embora esse método funcione de um jeito no organismo humano, 
não quer dizer que aconteça da mesma forma nos animais. Na verdade, o anticoncepcional para 
cachorro traz efeitos colaterais perigosos  para a saúde do animal  e não é recomendado pelos 
veterinários. 

O comportamento sexual dos animais no cio é na maioria das vezes é desagradável para o tutor. 
A presença de sangramento vaginal, manchas pelo chão, odores, latidos, atração de machos e 
marcação de território fazem com que os tutores busquem uma solução para esse incômodo.

O uso de medicamentos anti-cio injetável ou em forma de comprimidos apresenta aceitação 
por serem de baixo custo e porque podem ser adquiridas sem prescrição do médico veterinário.

As injeções e comprimidos contra o cio são muito populares entre as pessoas quando essas não 
querem castrar suas cadelas e gatas. Sem conhecimento sobre o assunto alguns tutores acham 
que esse tipo de solução é melhor para seu animal, pois ele não precisará passar por um pro-
cedimento cirúrgico, porém o que nem todos sabem, é que o uso de comprimidos ou injeções 
anticoncepcionais é altamente desaconselhável e perigoso podendo levar o animal a morte.

Por se tratar de um método mais barato do que a castração, algumas pessoas recorrem à vacina 
anticoncepcional para inibir o cio das cadelas. 

As injeções e comprimidos, infelizmente, não são alternativas aceitáveis. Trata-se de um hormô-
nio que inibe a ovulação e tem como objetivo suprimir o cio como um todo, desde a aceitação e 
desejo sexual, como o sangramento da cadela. A medicação realmente consegue isso, mas traz 
efeitos colaterais graves, como o aumento da formação de tumores de mama, o risco de infecção 
uterina e possui um tempo certo para ser aplicado, o que complica muito o uso do medicamento.

Estudos constatam que de 10 cadelas tratadas com anticoncepcionais, nove desenvolveram pi-
ometra (infecção de útero) que pode levar o animal a morte. As alterações uterinas também fo-
ram constatadas em gatas que usaram a medicação. A própria bula dos medicamentos aponta as 
contraindicações; se os tutores lessem os vários efeitos nocivos explícitos na bula, a maioria não 
aplicariam tal produto em suas cachorras ou gatas. Como o medicamento é vendido sem receita, 
qualquer tutor pode adquirir, sendo comum aplicar em qualquer período fora da fase adequada, 
aumentando ainda mais os efeitos maléficos deste hormônio.  

Alguns efeitos nocivos dos anticoncepcionais são os tumores de mama, infecções e tumores 
uterinos, tumores em ovários, doenças endócrinas (como o hiperadrenocorticismo e diabetes 
mellitus), hiperplasia mamária e morte fetal.

É importante lembrar que, se por um lado o anticoncepcional aumenta a incidência de tumores 
nas fêmeas, a castração por sua vez diminui a incidência de tumor de mama, principalmente 

Anticoncepcional injetável para animais: PERIGO!

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

quando realizada nos primeiros anos de vida do animal, assim como previne quase 
todos os outros tumores e doenças relacionadas ao sistema reprodutor em cadelas 
e gatas.

Além de controlar o número de cãezinhos que vêm ao mundo, castrar sua cachor-
ra ou gata ainda pode trazer inúmeros benefícios para a saúde dela, já que esse 
método também ajuda a prevenir diversas doenças, como o câncer de mama ou 
de útero.

 E quanto aos machos, a castração evita fugas, brigas e doenças sexualmente 
transmissíveis como o tumor de sticker no seu amigo. 

Então, antes de pensar em ter um animal, devemos ter a consciência de que eles 
são seres vivos e que dependem de nós para tudo. Nem sempre o mais fácil e 
barato será o melhor para aquele que, indiscutivelmente, tem a certeza de que o 
tutor é tudo para ele. Pense nisso e se você se sente preparado, mude  a vida de 
um animal com responsabilidade. A ATPA tem muitos animais aguardando adoção 
responsável.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais dis-
poníveis para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça 
contato através de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com 
toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como enti-

dade a ser beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas 
tampinhas e entre em contato conosco.

Aplicativo 'Classroom', do Google, conecta professores a alunos. — Foto: Reprodução/YouTube.com
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CNC: varejo no Brasil perdeu mais de 
135 mil lojas no segundo trimestre

Fonte: Fecomércio RS

A crise provocada pelo novo coro-
navírus fez com que o varejo perdesse 
135,2 mil lojas – com vínculos empre-
gatícios – entre abril e junho deste 
ano, de acordo com a Confederação 
Nacional do Comércio de Bens Servi-
ços e Turismo (CNC). O saldo negativo 
no segundo trimestre equivale a 10% 
do número de estabelecimentos co-
merciais verificado antes da pande-
mia e supera a perda anual registrada 
em 2016 (-105,3 mil).

O presidente da CNC, José Rober-
to Tadros, lembra que a crise do setor 
coincidiu com a edição de diversos 
decretos estaduais e municipais que 
restringiram total ou parcialmente a 
circulação de consumidores em esta-
belecimentos comerciais. “As vendas 
presenciais, historicamente a princi-
pal modalidade de consumo por parte 

da população, tiveram o volume mui-
to reduzido neste período”, afirma 
Tadros, ressaltando que, “apesar do 
grave quadro conjuntural no segun-
do trimestre, o ritmo de recuperação 
das vendas no comércio tem surpre-
endido positivamente, impulsionado 
por fatores como a intensificação de 
ações de venda via e-commerce”. A 
previsão da CNC é que o setor chegue 
ao fim de 2020 com menos 88,7 mil 
estabelecimentos, em comparação 
com o ano passado, totalizando 1,252 
milhão de lojas em todo o País.

Embora nenhum ramo do varejo 
tenha registrado expansão do núme-
ro de pontos de venda entre abril e 
junho, os segmentos mais atingidos 
pela crise se caracterizam pela predo-
minância na comercialização de itens 
considerados não essenciais, como: 
lojas de utilidades domésticas (-35,3 
mil estabelecimentos ou -12,9% do 

total de lojas antes da pandemia); 
vestuário, tecidos, calçados e aces-
sórios (-34,5 mil lojas ou -17,0%); e 
comércio automotivo (-20,5 mil ou 
-9,9%). O varejo de produtos de infor-
mática e comunicação foi o segmento 
que apresentou as menores perdas 
absolutas (-1,2 mil) e relativas (-3,6%) 
no número de estabelecimentos em 
operação.

Já na maior parte dos ramos do 
chamado varejo essencial, menos 
afetados diretamente pelo isolamen-
to social, as perdas de pontos de ven-
da se deram de forma menos intensa 
do que a média do setor (-9,9%). Fo-
ram os casos dos hiper, super e mini-
mercados (-4,9% ou -12,0 mil lojas) 
e das farmácias, perfumarias e lojas 
de cosméticos (-4,3% ou -5,3 mil). 
Mesmo autorizado a funcionar na 
maior parte do País, o segmento de 
combustíveis e lubrificantes foi indi-

retamente prejudicado pela queda na 
circulação de consumidores (-12,2% 
ou -5,4 mil pontos).

O economista da CNC responsá-
vel pela análise, Fabio Bentes, indica 
que a intensidade do fechamento de 
estabelecimentos tende a refletir os 
desempenhos dos segmentos do va-
rejo em termos de volumes de venda 
das atividades: “Foram observadas 
perdas mais acentuadas nos ramos 
mais prejudicados pelas restrições ao 
consumo presencial”. Ainda segundo 
ele, embora dados recentes do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) mostrem que apenas uma 
em cada quatro empresas comerciais 
tenha reduzido o quadro de funcioná-
rios em junho, o inédito fechamento 
de estabelecimentos com vínculos 
empregatícios no segundo trimes-
tre reverberou no nível de ocupação 
apresentado pelo setor. “De acordo 

com o Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), no 
segundo trimestre de 2020 foram 
eliminados quase 500 mil empregos 
formais”, diz Bentes.

São Paulo, Minas e Rio 
perdem mais lojas

Regionalmente, todas as unidades 
da Federação registraram redução 
do número de pontos de venda, com 
maior incidência em São Paulo (-40,4 
mil), Minas Gerais (-16,1 mil), Rio de 
Janeiro (-11,4 mil), Rio Grande do Sul 
(-9,7 mil) e Paraná (9,5 mil). Contu-
do, em termos relativos, as maiores 
quedas na quantidade de estabele-
cimentos foram observadas em Esta-
dos das regiões Norte e Nordeste: Rio 
Grande do Norte (-14,3%); Alagoas 
(-13,2%); Roraima (-12,0%); e Rondô-
nia (-11,8%).

Saldo negativo equivale a 10% do número de estabelecimentos comerciais registrado antes da pandemia do novo Coronavírus

Em reunião com governador Eduardo Leite, Fecomércio-RS 
solicita ajustes na Reforma Tributária estadual

A Federação do Comércio de Bens e 
de Serviços do Rio Grande do Sul partici-
pou de reunião com o governador Eduar-
do Leite, na quarta-feira (26/08), ocasião 
em que reiterou a importância de serem 
feitas alterações no texto da Reforma 
Tributária estadual encaminhado pelo 
Executivo à Assembleia Legislativa. O 
detalhamento das sugestões está em um 
documento enviado pela Fecomércio-
-RS, ao governador e aos deputados do 
parlamento gaúcho na última terça-feira 
(25/08).

No documento, a Fecomércio-RS re-
conhece avanços da proposta que busca 
promover mais eficiência econômica e 
justiça tributária por meio da simplifica-
ção de alíquotas, deslocamento da tribu-
tação do consumo para a propriedade e 
diminuição da regressividade, mas alerta 
para a necessidade de aprimoramento 
de alguns pontos específicos, visando 
gerar maior segurança jurídica aos con-
tribuintes.

Os principais pontos abordados pela 
entidade referem-se ao ICMS (Simples 
Gaúcho, diferencial de alíquotas de 
ICMS, diferimento da alíquota interna, e 
a necessidade de se evitar aumento da 
carga tributária global). De acordo com o 
presidente da Fecomércio-RS, Luiz Carlos 
Bohn, o objetivo do documento é contri-
buir para o aprimoramento e moderniza-
ção da legislação tributária e para o au-
mento da competitividade da economia 
gaúcha. Abaixo, as principais sugestões 
da Fecomércio-RS:

No Projeto de Lei nº 184/2020, que 
concentra o núcleo da reforma, a enti-
dade propõe:

– Supressão do trecho que altera 
o Simples Gaúcho, pois a redação atu-
al do projeto implicaria na redução do 
teto de faturamento das empresas que 

poderiam aderir ao regime – de R$ 320 
mil para R$ 180 mil, a partir de 2022. A 
mudança aumentaria a carga tributária 
de empresas que estão entre as mais afe-
tadas pela atual crise econômica segun-
do dados da Sefaz, portanto a entidade 
sugere que sejam mantidos os critérios 
atuais.

– Eliminação da parte do texto que 
condiciona a extinção do diferencial de 
alíquotas de ICMS nas aquisições inte-
restaduais para optantes do Simples Na-
cional à publicação de Decreto Estadual. 
A Fecomércio-RS entende que a medida 
não deve ficar sujeita a Decretos, sob ris-
co de insegurança jurídica.

– Sugestão para que o diferimento de 
alíquota interna seja implementado de 
forma direta, com a aplicação da alíquota 
de 12% nas vendas de contribuintes para 
contribuintes e a aplicação de medidas 
mitigatórias nas aquisições interestadu-
ais de mercadorias com alíquota a 4%, 
no caso dos importados.

– Sugestão de criação de um mecanis-
mo de “trava” para a carga tributária, para 
impedir que realocações resultem em au-
mento permanente da tributação global.

Por fim, a entidade manifesta posi-
cionamento favorável aos projetos ( PL 
185/2020 e 186/2020) que propõem a 
instituição de Programa de Conformida-
de Fiscal (“Nos Conformes”), e criação do 
Código e Conselho de Boas Práticas Tri-
butárias, temas que criam no RS um mar-
co na relação entre fisco e contribuinte, e 
há muito tempo faziam parte das pautas 
da entidade junto ao governo.

Fonte: Fecomércio RS

Entidade manifesta preocupação especialmente com setores  mais afetados pela Pandemia
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Gengis Khan criou táticas de 
guerra revolucionárias para as ba-
talhas nas estepes. Seu exército era 
disciplinado, temido e impiedoso. A 
arma tradicional dos mongóis era o 
arco e flecha curvo, que tinha um 

alcance de 500 metros, com isso 
tornou obrigatório o treinamen-
to dessa arma. Os cavaleiros eram 
treinados para atirar a flecha com o 
cavalo em movimento.

Um detalhe era que, para maior 

precisão, a flecha era disparada no 
momento em que o cavalo estives-
se em pleno galope. Esses cavalei-
ros, os chamados mangudais, eram 
uma arma poderosa contra infan-
taria inimiga, já que juntavam três 

princípios: arco e flecha, excelente 
pontaria e cavalaria, ou seja, um 
mangudai poderia ser rápido e pre-
ciso para atingir os inimigos mesmo 
estando longe. O arco curvo mon-
gol era a mais devastadora arma

Os mongóis formam um gru-
po étnico que habita as estepes 
da Ásia Central. Sua existência 
é documentada desde o sécu-
lo VIII. Os mongóis formaram 

sociedades complexas na Idade 
Média e, seguindo os passos dos 
hunos (seus predecessores em 
mil anos) eles esculpiram um dos 
maiores impérios que o mundo já 

viu. No seu auge, o império mon-
gol alcançava terras na Coréia, 
através da Ásia, seguindo aden-
tro da Rússia européia até a costa 
do Mar Báltico. Eles possuíram a 

maioria da Ásia Menor, o atual 
Iraque, atual Irã, Afeganistão, Pa-
quistão, Tibete, partes da Índia, 
partes de Burma, toda a China e 
partes do Vietnã

HISTÓRIA

Gengis Khan: O 'bárbaro' estrategista

IMAGEM: Representação do 
século XIV de Temudjin, mais 
conhecido como Gengis Khan

Por Guile Rocha

Temudjin, mais conhecido 
como Gengis Khan, o bárbaro 
mongol, viveu de 1162 a 1227 
Ele nasceu cercado de lendas 
xamânicas sobre a vinda de 
um lobo cinzento que devora-
ria toda a Terra, e constituiu o 
maior império da história que 
a história já viu. Um dos grande 
gênio militares da história, va-
leu-se da inteligência, estratégia 
e disciplina para se tornar uma 

imagem de inspiração, um mito 
dos antigos cavaleiros guerrei-
ros.

Ainda que tivesse descendên-
cia nobre, na época do nasci-
mento de Temudjin os mongóis 
estavam divididos em diversas 
tribos e clãs, cada uma governa-
da por um cã, ou "Senhor", que 
impunha-se mais pela força do 
que pela descendência nobre. 
Como quase todos os mongóis, 
Temudjin provavelmente tinha 
sido treinado como arqueiro 

montado desde muito jovem. A 
habilidade na montaria, coman-
dada apenas com os joelhos, e a 
destreza no arco e flecha, aliada 
a uma vida dura nas estepes, 
tornavam os guerreiros mongóis 
muito temidos e respeitados.

Ainda jovem, Temudjin en-
frentou a rejeição de sua famí-
lia por seu próprio clã, do qual 
teve de fugir após a morte do 
pai. Mas anos depois ele voltaria 
para conquistar sua liderança, 
e baseado nas tradições, genia-

lidade militar e numa presença 
divina (diz o mito que era ilumi-
nado pelo Deus do Trovão, Ten-
gri) Temudjin derrotou todos os 
seus rivais de clãs distintos, ins-
pirou respeito e disciplina ao seu 
exército cada vez mais crescen-
te, e unificou os povos mongóis 
sob seu comando para, assim, 
tornar-se o Gengis Khan, o “Co-
mandante dos Comandantes”. 
Criou-se uma hierarquia admi-
nistrativa e militar, e um exército 
foi treinado e organizado.

O temido e respeitado exército de Gengis Khan

Gengis Khan nasceu cercado de lendas xamânicas sobre a vinda de um lobo cinzento que devoraria toda a Terra, e constituiu o maior 
império da história que a história já viu

Tradição, disciplina e eficiência
O exército mongol funcionava 

com precisão e eficiência admirá-
veis. Organizava-se em dezenas, 
formados por dez homens que atu-
avam juntos em combate, saque 
ou obtenção de suprimentos. A 
cada dez dezenas havia um chefe. 

A cada cem dezenas de homens, 
havia um Kan, um líder. E cada 10 
mil guerreiros formavam uma “hor-
da” que era dirigida por um general 
submisso ao "Grande Khan".

Aprendiam a montar e a utilizar 
as armas ainda quando crianças, 

em especial o arco composto. To-
dos os homens não incapacitados 
deviam, até os 60 anos, participar 
da caça e da guerra. Dessa maneira, 
o exército mongol de Gengis Khan 
reunia, literalmente, a totalidade 
da população masculina adulta.

Os mongóis combatiam sob 
um restrito código de disciplina. O 
abandono de um companheiro na 
batalha era castigado com a mor-
te. Genghis Khan organizou seu 
exército de uma forma espetacular, 
seguindo um sistema decimal, (10 / 

100 / 1000 / 10.000). A unidade de 
10.000 homens era a maior unida-
de combatente, como uma divisão 
moderna, capaz de manter por si 
só uma prolongada luta, poderosos 
por sua disciplina, quase invencí-
veis... e cruéis.

Crueldade bárbara
Os guerreiros mongóis eram 

especialistas em emboscadas e 
ataques de surpresa. Os chefes 
de seu exército faziam grande 
uso de patrulhas de reconheci-
mento e de movimentos sincro-
nizados para atacar o inimigo em 

desvantagem. Os povos conquista-
dos, como os tártaros e os Merkits, 
eram desagregados e divididos em 
unidades de 100 guerreiros. As-
sim, eles não teriam forças para 
constituir uma ameaça organizada 
para a família reinante.

Os mongóis fizeram uso exaus-
tivo do terror. Se a população de 
uma cidade era massacrada depois 
de sua captura, era mais provável 
que a próxima cidade se rendesse 
sem luta. Iam se rendendo, cidade 
após cidade, ante a chegada do 

exército mongol. Genghis Khan, 
não construiu o maior império da 
história apenas com força bruta e 
matanças. Também era um grande 
estrategista, brilhante e bárbaro 
governante, e um terrível vinga-
dor.

Obra do século XVII 
retratando Cavalaria do exército 
de Gengis Khan

Meio mundo sobre o controle mongol

Começando com apenas cerca de 
25.000 guerreiros,,Gengis Khan adicio-
nou forças unindo nômades e atacando 
a parte norte da China em 1211. Sua 
ambição era a de acabar com o Império 

Jin( Nordeste da China) que por muitos 
séculos impedia o crescimento das tri-
bos mongóis. E ele cumpriu com sua 
meta, e continuou com sua expansão 
de conquistas, massacres e escravidão 

dentro da China. Tomou Pequim em 
1215 após uma campanha que custou 
cerca de 30 milhões de vidas chinesas.

Os mongóis então viraram para o 
oeste, rumo ao vez do império da Co-

rásmia, cujos domínios incluíam os 
atuais Uzbequistão, Quirguistão, Tur-
comenistão, Tajiquistão e Afeganistão. 
Vitorioso em 1220, o exército mongol 
havia conquistado cidades como,Sa-

marcada e Bukhara, ricas por serem 
pontos comerciais chaves na Rota da 
Seda. As cidades foi transformada em 
ruínas fumegantes, e todos os seus ha-
bitantes, mortos.

Gengis Khan, o grande Khan

Após a morte de Genghis Khan 
em 1227, seu filho Ogedei comple-
tou a conquista do norte da China, 
e seguiu para a Europa. Ele destruiu 
Kiev em 1240 e avançou para a Hun-
gria. Quando Ogedei morreu, em 
campanha militar, no ano de 1241, 
o exército inteiro recuou para que 

fosse tomada a decisão da sucessão. 
A Europa foi poupada enquanto os 
dirigentes mongóis concentravam 
seus esforços no Oriente Médio, e 
sul da China.

Hulagu, neto de Genghis Khan, 
exterminou os haxaxim (origem da 
palavra assassino) muçulmanos e 

tomou a capital islâmica, Bagdá, em 
1258. A maioria dos 100.000 habi-
tantes foram mortos. Em 1260 um 
exército Muçulmano de Mamelucos 
Egípcios (guerreiros-escravos de alta 
posição social) derrotou os mongó-
is onde hoje é Israel, terminando 
com a ameaça mongol contra o 

Islã e suas cidades sagradas. Kublai 
Khan, outro neto de Genghis Khan, 
completou a conquista da China em 
1279, estabelecendo a dinastia Yuan 
no gigantesco país.

Uma das tentativas de invasão 
do Japão foi vencida pela Marinha, 
e outra por um furacão que mais 

tarde veio a ser conhecido como 
Kamikaze (vento divino), em 1274 
e 1281. As derrotas contra o Japão 
desmoralizaram o então motivado 
Império MongolEm 1294, Kublai 
Khan morreu na China, e o poder 
mongol começou a declinar em to-
das as partes.

Os descendentes, expansionismo e queda

Contam as lendas que todos os 
envolvidos no enterro de Gengis 
Khan foram mortos para manter em 
segredo o local onde ele foi enter-
rado. E esse local realmente jamais 

foi encontrado. Na Mongólia atual, 
Gengis Khan é considerado o herói 
máximo e o pai daquela nação, cujo 
culto à imagem jamais se deixou 
apagar, mesmo durante o regime 

comunista
Um estudo realizado em 2002 

concluiu que 8% da população da 
região anteriormente ocupada pelo 
Império Mongol, uma área entre o 

oceano Pacífico e o Mar Cáspio (o 
que corresponde a 0,5% da popu-
lação mundial) podem ser descen-
dentes de Gengis Khan. Um outro 
estudo de 2007 afirma que 35% dos 

atuais mongóis são descendentes de 
Gengis Khan

*Com informações dos sites Wi-
kipédia, UOL e Só História

O legado de um mito
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Sócios recebem incentivo para levar amigos para a SAPT

Às vésperas da temporada de 
verão 2020/2021, a SAPT lançou 
um plano de incentivo para no-
vos associados. Desta vez, con-
tando com a ajuda dos atuais in-
tegrantes do quadro social. Cada 
amigo que um sócio indicar dá 
direito a um mês de mensalida-
de grátis, assim que o vínculo do 
amigo com o clube se iniciar. A 
ação é mais uma novidade cria-
da para aproximar a SAPT da co-
munidade de Torres e região. Há 
outras em andamento ou previs-
tas para os próximos meses.

Para participar da promoção, 
o associado deve entrar em con-
tato com a secretaria por ligação 
ou mensagem de WhatsApp 
para o número (51) 3664-1221 
e ainda pelo e-mail sapt@sapt.
com.br, dando nome e conta-
tos de seu amigo. A partir daí, a 
equipe do clube oferece os pla-
nos disponíveis e finaliza o pro-

cesso de associação. Por isso, é 
importante que o sócio já tenha 
falado sobre o interesse com o 
amigo. Não existe limite de in-
dicados, ou seja, se houver mais 
de uma indicação, ganha direito 
a mais de um mês de gratuida-
de. 

Os benefícios não param por 
aí. A taxa de iluminação não está 
sendo cobrada em qualquer 
uma das quadras disponíveis, de 
todas as modalidades (tênis, be-
ach tennis, futevôlei e futebol). 
Na quadra coberta de tênis, há 
promoção nos valores de paga-
mento do carnê. Além disso, o 
convidado que for ao clube mais 
de uma vez na mesma semana 
ganha desconto. 

Outras novidades preparadas 
para a temporada de verão são 
as melhorias das quadras cober-
tas de beach tênis, com calhas 
para conter a água da chuva, te-

las de proteção da bolinha e fe-
chamento do muro com esqua-
dria de madeira e vidros. Quem 
quiser aproveitar as dependên-
cias do clube, não precisa es-
perar pela indicação do amigo. 
Basta ligar ou enviar mensagem 
para a secretaria e ter mais infor-
mações sobre a joia. Por mês, a 
associação custa R$ 70 no plano 
individual e R$ 140 no plano fa-
miliar.

A indicação de amigos com 
isenção de mensalidade ocorre-
rá por período indeterminado, 
tendo boa aceitação e algumas 
indicações feitas já nos primeiros 
dias da promoção. Atualmente 
com cerca de mil e duzentos só-
cios titulares, a SAPT está funcio-
nando com atividades reduzidas 
em meio à pandemia. A prática 
de tênis e beach tennis, esportes 
considerados de menor risco de 
contaminação, está ocorrendo 

com restrições. Quem quiser sa-
ber mais, pode contatar o clube 
pelo número (51) 3664.1221.

Completando 85 anos de fun-
dação em breve, a Sociedade 
dos Amigos da Praia de Torres 
tem em andamento um plano 
estratégico para 2021. Um novo 

playground e a ampliação do bi-
cicletário já foram providencia-
dos. Também estão à disposição 
o site sapttorres.com.br e um 
canal no YouTube que, somados 
aos perfis no Facebook e no Ins-
tagram, elevam o nível de cone-
xão com a comunidade.

Mesmo na pandemia, clube adota ações para se aproximar da comunidade torrense

Policiais da BM interagem 
com jovens durante partida de 
basquete informal em Torres

Na manha de terça-feira 
(25/8), uma equipe de policiais 
da Força Tática do 2º BPAT par-
ticipou de uma ação diferente -  
interagindo com jovens na pra-
ça Pinheiro Machado (na Beira 
Mar de Torres), durante uma 
partida de basquete.

"Além do momento de 'troca 
de passes', os PMs e a guriza-

da também trocaram dicas va-
liosas, sobre a importância de 
manter-se saudável com a práti-
ca esportiva e também manter-
-se longe de hábitos maléficos - 
como o uso de álcool e drogas", 
destaca a comunicação da BM. 

Os policiais reforçaram a 
importância da interação com 
esse público jovem, "que aca-

ba muitas vezes sendo aliciado 
por grupos criminosos para o 
cometimento de delitos, mos-
trando-lhes uma referência po-
sitiva de policiais que, além de 
proteger a sociedade, também 
compreendem a importância 
da aproximação com a juventu-
de", concluí a comunicação da 
BM.

Equipe torrense de Handebol 
treinando de acordo com o 

protocolo municipal
Para dar seguimento aos trei-

namentos diante da pandemia 
ocorrida pelo Covid-19, a equipe 
ATHB (Associação Torrense de 
Handebol de Torres) está seguin-
do o protocolo municipal. Com a 
impossibilidade de praticar ativi-
dades coletivas, os técnicos do 
projeto estão trabalhando com 
exercícios de preparação física, 
coordenação de movimento e 
fundamentos técnicos de passe, 
assim como arremessos e con-
dução de bola. 

"Em todos os treinos  está 

sendo realizada a aferição de 
temperatura aos atletas e téc-
nicos, os treinamentos técnicos, 
físicos e táticos acontecem de 
maneira isolada com distancia-
mento de 16 metros quadrados. 
A higienização de atletas e ma-
teriais está sendo cumprida com 
utilização de totem de álcool em 
gel e também em todas as ati-
vidades é obrigatório o uso de 
máscara para todos", ressalta a 
comunicação da ATHB.

A equipe torrense de hande-
bol - campeã gaúcha em várias 

categorias -  é dividido em cinco 
times, sendo eles: Mirim Femi-
nino, Infantil Feminino, Cadete/
Juvenil Feminino, Infantil Mascu-
lino, Cadete/Juvenil Masculino. 
Dessa forma, estão acontecendo 
três treinos semanais com duas 
horas de duração para cada ca-
tegoria.  

Texto e foto: Assessoria de 
Comunicação ATHB / Jornalista 
Camila Brozowski

Área de anexos
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 VIDA QUASE NORMAL NA PANDEMIA 

Muitos dos que trabalham com “Cultura” muitas 
vezes o fazem sem retorno financeiro algum. Fa-
zem, como se diz no popular, “pelo amor à arte”. 
Mas a maior parte dos brasileiros, e torrenses, que 
trabalham nas áreas ligadas à cultura, mais espe-
cificamente a popular, tiram delas o seu sustento. 

Já é senso comum que todas as atividades 
ligadas ao entretenimento (fora o futebol) e ao 
agrupamento de pessoas, foram as primeiras a 
parar e serão as últimas a voltar a funcionar. E 
nesse tempo de que viverão essas pessoas? Co-
mo bons brasileiros que são, foram se “virando” e 
arrumando “bicos” para sobreviverem. Mas isso 
não é digno para quem sempre viveu de seu traba-
lho, da sua arte.  

Preocupado com essa situação, e pressionado 
pela sociedade, o governo lançou a Lei nº 14.017, 
de 29 de junho de 2020, carinhosamente denomi-
nada Lei Aldir Blanc, com o intuito de promover 
ações para garantir uma renda emergencial para 
trabalhadores da Cultura e manutenção dos espa-
ços culturais brasileiros durante o período de pan-
demia do Covid‐19. 

Além de ter ficado por último, a cultura, tam-
bém receberá depois de todos. 

E na hora de receber o auxílio é que tudo com-
plica de vez.  

A Lei prevê três linhas de ações emergenciais, 
cujos beneficiários dividem-se em artistas e espa-
ços artísticos. Para além desta iniciativa, a lei pre-
vê ainda linhas de créditos para fomento em ativi-
dades culturais.  

A Linha 1 é o Auxílio emergencial composto de 
três parcelas mensais de R$ 600. Essa linha é 
destinada a pessoas físicas que comprovem ativi-
dades culturais nos 24 meses anteriores à data de 
publicação da Lei. Mães solo recebem R$ 1.200. 
Este auxílio emergencial, no entanto, não pode ser 
pago a: Quem tem emprego formal ativo, quem 
recebe um benefício previdenciário ou assistencial 
(com exceção do Bolsa Família), quem recebe 
parcelas de seguro-desemprego, quem recebeu o 
auxílio emergencial geral previsto na Lei nº 
13.982, de 2 de abril de 2020, quem tem renda 
familiar mensal per capita de até meio salário míni-
mo (R$ 522,50) ou quem tem renda familiar men-
sal total de até três salários mínimos (R$ 3.135), o 
que for maior, quem teve rendimentos de até R$ 
28.559,70 no ano de 2018. 

A Linha 2 é o Subsídio a espaços artísticos e 
culturais, o valor fica entre R$ 3 mil e R$ 10 mil, 
regulamentado pelos estados, municípios e pelo 
DF. Essa linha foi criada em atenção aos espaços 
culturais, microempresas, coletivos, pontos de cul-
tura, cooperativas, teatros, livrarias, sebos, ateliês, 
feiras, circos, produtoras de cinema, e várias ou-
tras categorias. Para poder receber o valor, os 
beneficiários precisam estar inscritos em pelo me-
nos um cadastro de projetos culturais do Estado 
do RS. 

Os beneficiários desta iniciativa precisam ofere-
cer contrapartidas com atividades gratuitas. Será 
necessário prestação de contas do auxílio recebi-
do em até 120 dias após a última parcela paga.  

Na Linha 3 estão os Editais, chamamentos pú-
blicos e prêmios, todos destinados a atividades, 
produções e capacitações culturais. A Lei exige 
que, no mínimo, 20% dos recursos recebidos se-
jam usados em ações como custeio de editais, 
chamadas públicas, cursos, prêmios e aquisição 
de bens e serviços vinculados ao setor cultural, 
entre outras atividades. 

A complicação está na burocracia antes, duran-
te e depois do cadastramento, encaminhamento 
do pedido e do possível recebimento. A maioria 
dos postulantes está na chamada Linha 1, e certa-
mente terá dificuldades para fazer o cadastramen-
to principalmente por não ter acesso fácil à inter-
net. Se conseguir acessar, a dificuldade estará na 
compreensão e no preenchimento do pedido. 

Enfim, eu sei que as coisas têm que ser bem 
seguras para não acontecer o que foi visto no Au-
xílio Emergencial, recebido indevidamente por 
pessoas “mais espertas” que nós (se é que me 
entendem). 

As Linhas 2 e 3, estarão a cargo dos municí-
pios, e aí também haverá todo um regramento e 
sua consequente burocracia e morosidade.   

Hoje, e até o surgimento da vacina, as ativida-
des culturais ficarão restritas a “lives” e encontros 
virtuais de todas as formas. Depois, apesar de 
tudo isso, essas atividades continuarão acontecen-
do (da maneira que der) muito mais por vontade 
das pessoas que trabalham na área, do que por 
ações dos governantes, infelizmente. 

Fonte: Correio do Povo e Secretaria de Cultura RS. 

V olta e meia eu falo um pouco so-
bre Cultura neste espaço e invari-
avelmente é sobre o descaso. Se 

não bastasse a falta de interesse dos governos no te-
ma “Cultura”, vem a pandemia e agrava ainda mais a 
situação. 
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